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Algérie-Guinée Bissau: 
Entretiens élargis aux délégations 

des deux pays

Le Président Tebboune réserve 
un accueil officiel au président 

de Guinée-Bissau au siège 
de la Présidence de la République

Le Président Tebboune félicite Chanegriha pour le succès 
du Concours militaire international

Situation en Irak : 
L’Algérie exprime sa “profonde préoccupation”

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a eu, 
mardi au siège de la Présidence 

de la République, des entretiens élargis 
aux délégations des deux pays, avec le 
président de la République de Guinée-
Bissau, M. Umaro Sissoco Embalo, qui 
effectue une visite officielle en Algérie.
Auparavant, le Président Tebboune avait 
réservé un accueil officiel à son homologue 
de Guinée-Bissau au siège de la Présidence 
de la République, avec qui il a ensuite tenu 
un entretien en tête-à-tête.
Dans la matinée, M. Sissoco Embalo 
avait déposé, au Sanctuaire du Martyr à 
Alger, une gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorative et a observé une minute 
de silence à la mémoire des martyrs de la 
glorieuse Guerre de libération nationale.
Il s’est rendu, par la suite, au Musée 
national du moudjahid où des explications 
détaillées lui ont été fournies sur les 

différentes étapes ayant marqué l’Histoire 
de l’Algérie, notamment son combat 
pour le recouvrement de sa souveraineté 
nationale.
Le président de la République de Guinée-
Bissau avait entamé, lundi, une visite 
officielle de deux jours en Algérie.
Il a été accueilli, à son arrivée à l’aéroport 
international Houari-Boumediene, 
par le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, accompagné du 
ministre des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, M. 
Ramtane Lamamra.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a réservé, 
mardi, au siège de la Présidence 

de la République, un accueil officiel au 
président de la République de Guinée-
Bissau  M. Umaro Sissoco Embalo.
Auparavant, M. Sissoco Embalo avait 
déposé, au Sanctuaire du Martyr à 
Alger, une gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorative et a observé une minute 
de silence à la mémoire des martyrs de la 
glorieuse Guerre de libération nationale.
Il s’est rendu, par la suite, au Musée 
national du moudjahid où des explications 
détaillées lui ont été fournies sur les 
différentes étapes ayant marqué l’Histoire 
de l’Algérie, notamment son combat 
pour le recouvrement de sa souveraineté 
nationale.        
Le président de la République de Guinée-
Bissau avait entamé, hier lundi, une visite 

officielle de deux jours en Algérie.
Il a été accueilli, à son arrivée à l’aéroport 
international Houari-Boumediene, 
par le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, accompagné du 
ministre des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, M. 
Ramtane Lamamra.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a félicité lundi le Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
pour le succès étincelant du 
Concours militaire international 
“Section Aéroportée-2022”, 
qui a confirmé la capacité de 
l’Algérie d’organiser ce genre de 
manifestations.
“Suite au succès étincelant du 
Concours militaire international 
“Section Aéroportée-2022”, 
organisé pour la première fois 
en Algérie, du 15 au 27 août 
2022, il me plait de vous adresser 

mes chaleureuses félicitations, 
et à travers vous, à l’ensemble 
des cadres et personnels de 
l’Armée nationale populaire, qui 
ont contribué par leurs efforts 
incessants et dévoués au succès 
de cette manifestation sportive 
militaire internationale”, lit-on 
dans le message de félicitations.
“Cette manifestation 
internationale concrétisera, 
indubitablement, son 
objectif suprême, à savoir la 
communication et la solidarité 
entre les armées au service du 
développement et de la paix dans 
le monde”, a affirmé le Président 
Tebboune.
“Quel fut notre bonheur de voir 

notre équipe nationale militaire 
décrocher la première place, 
parmi 15 équipes représentant 
des pays jouissant d’expériences 
avérées en la matière”, a-t-il 
poursuivi.
Les résultats remarquables 
réalisés lors de cette manifestation 
internationale viennent confirmer 

“la capacité de l’Algérie 
d’organiser pareils évènements”, 
a soutenu le Président Tebboune, 
relevant qu’aucun défi ou objectif, 
quel que soit sa difficulté, n’est 
inatteignable pour les Algériens 
lorsqu’il est question de l’intérêt 
de l’Algérie, ou encore de porter 
haut l’emblème national.

Le Président de la République a 
affirmé que “ce succès, qui a tant 
réjoui et ravi tous les membres de 
nos vaillantes forces, a réchauffé 
nos cœurs et apporté joie et 
bonheur au cœur des Algériens. 
Un succès qui mérite de réitérer 
notre considération et notre 
gratitude à tous ceux qui y ont 
contribué de près ou de loin”.
Le Président Tebboune a 
formulé le souhait de “voir ces 
résultats servir d’exemple pour 
la réalisation de davantage de 
succès et de représentations 
honorables, non seulement en 
sports militaires, mais aussi en ce 
qui concerne le sport national en 
général”.

L’Algérie a exprimé sa 
“profonde préoccupation” 
face à l’évolution de la 

situation en Irak et les dangereuses 
manifestations de violence qui s’en 
ont suivi, indique un communiqué 
du ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger.
“Partant de ses relations historiques 
de fraternité, de coopération et de 

solidarité avec la République d’Irak, 
l’Algérie suit avec une profonde 
préoccupation le développement 
de la situation dans ce pays frère, 
dans le contexte de l’évolution de 
la crise politique et les dangereuses 
manifestations de violence qui s’en 
ont suivi récemment”, lit-on dans le 
communiqué. 
“Tout en appelant l’ensemble des 
parties à faire prévaloir le dialogue 

et l’intérêt suprême du pays pour 
préserver les vies et les biens, 
l’Algérie réitère sa solidarité avec 
l’Irak, peuple et direction”, ajoute 
la même source.
Dans ce contexte, l’Algérie a 
exprimé son souhait de voir l’Irak 
surmonter cette étape et recouvrer 
sa sécurité et sa stabilité à la faveur 
de la conjugaison et de l’unification 
des efforts de tous ses enfants.
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Algérie-Russie : 
Examen des perspectives du partenariat dans les secteurs 

de l’énergie et des mines

Ghali salue la position de Tunis vis-à-vis de la question 
sahraouie

Contrarié par les déclarations de Borrell, le Maroc 
annule une réunion prévue septembre

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a reçu, mardi, 

le nouvel ambassadeur de la 
Fédération de Russie en Algérie, 
Valerian Shuvaev, avec lequel 
il a évoqué les perspectives du 
partenariat entre les deux pays 
dans les domaines de l’énergie 
et des mines, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre qui s’est 
déroulée au siège du ministère, 
les deux parties ont passé en 
revue les relations de coopération 
et de partenariat entre les 
deux pays dans le domaine 
de l’énergie et des mines, 
qualifiées “d’excellentes, ainsi 
que les opportunités d’affaires 

et les perspectives futures 
d’investissement en Algérie”, a 
précisé la même source.
Dans ce contexte, les deux parties 
ont relevé les opportunités et les 
possibilités d’investissement et 
de partenariat dans le domaine 
énergétique notamment les 
hydrocarbures (l’amont et 
l’aval pétrolier et gazier), la 
maintenance et le transport de 
l’électricité, l’électronucléaire, la 
fabrication locale des pièces de 
rechange et la formation, a fait 
savoir le ministère.
A cette occasion, M. Arkab a 
invité les entreprises russes à 
“continuer à investir davantage 
dans ces domaines et de créer des 
partenariats avec des entreprises 

algériennes mutuellement 
bénéfiques avec un transfert du 
savoir-faire, de la technologie 
et les échanges d’expériences”, 
tout en présentant le nouveau 
cadre réglementaire régissant 

les activités hydrocarbures en 
Algérie.            
Les deux parties ont, également, 
discuté des opportunités de 
coopération et d’investissement 
dans le domaine minier en 

Algérie notamment l’exploration 
et l’exploitation minière (l’or, les 
terres rares, les pierres précieuse 
et le marbre) et la cartographie 
géologique, ainsi que dans 
le domaine de la production 
des engrais et fertilisants et la 
transformation du phosphate, a 
ajouté le communiqué.   
Par ailleurs, le ministre de 
l’Energie et l’ambassadeur de 
Russie ont “salué le processus 
du dialogue ente pays OPEP et 
Non OPEP pour la stabilisation 
des marchés à moyen et long 
terme ainsi que les concertations 
permanentes entre les deux pays 
dans le cadre du Forum des Pays 
Exportateurs du Gaz (GECF)”, 
a-t-on souligné de même source.

Le président sahraoui, 
Brahim Ghali a salué 
l’engagement de la 

Tunisie envers les principes et 
dispositions de l’acte constitutif 
de l’Union africaine (UA), louant 
sa position, neutre et limpide, 
vis-à-vis de la cause sahraouie en 
dépit des “tentatives manifestes 
visant à semer la zizanie”.
Dans un message adressé, 
dimanche, à son homologue 
tunisien Kaïs Saïed au terme 
des travaux de la Conférence 
de Tokyo sur le développement 
en Afrique (TICAD 8), le 
président sahraoui a fait part à 
son homologue tunisien de sa 
reconnaissance et de sa gratitude 
pour l’accueil chaleureux qui lui 
a été réservé.
“Le peuple sahraoui retiendra 
à jamais que vous n’avez point 
craint, et à raison, de reproche et 

que vous avez traité sa cause avec 
honnêteté, transparence, clarté et 
neutralité, en dépit des tentatives 
manifestes visant à semer la 
zizanie et à remettre en cause une 
position tunisienne correcte et 
cadrant non seulement avec l’acte 
constitutif et les résolutions de 

l’UA, mais aussi avec l’histoire 
de la Tunisie”, a-t-il souligné.
“Je voudrais saluer tout 
particulièrement l’engagement 
et le respect dont vous avez fait 
preuve à l’égard des principes 
et des dispositions de l’acte 
constitutif et des résolutions de 

l’UA, particulièrement celles 
relatives aux partenariats où 
l’Union africaine est partie 
prenante”, a écrit le président 
Ghali.
“Il s’agit assurément d’une 
position qui va au-delà de 
l’attachement légitime de la 
Tunisie à sa souveraineté et à 
l’indépendance de ses décisions, 
pour placer l’intérêt, l’unité et 
la cohésion de l’Afrique et de 
ses pays et peuples au-dessus de 
toutes considérations (... )”, a-t-il 
poursuivi.
Le président sahraoui s’est 
félicité, par la même occasion, 
du succès de la Tunisie à abriter 
le sommet de la TICAD “avec 
toutes les significations que cela 
représente”.
M. Ghali s’est dit optimiste quant 
aux perspectives prometteuses de 
sa visite en Tunisie en matière 

de renforcement des relations 
de fraternité, d’amitié et de 
coopération entre les deux peuples 
tunisien et sahraoui frères.
La Tunisie “sera en mesure 
de jouer un rôle axial dans 
l’instauration de la paix, la 
stabilité et l’harmonie dans toute 
la région du Maghreb sur des 
bases claires de respect mutuel 
et de bon voisinage entre tous ses 
pays”, a-t-il encore écrit.
Pour rappel, la Tunisie a décidé 
de rappeler son ambassadeur 
à Rabat pour consultations 
suite à la réaction marocaine 
“inacceptable” concernant la 
participation de la République 
arabe sahraouie démocratique 
(RASD) à la TICAD 8, qui s’est 
déroulée samedi et dimanche à 
Tunis, une mesure qui a également 
été prise en premier temps par le 
Maroc.

Les récentes déclarations 
du Haut représentant de 
l’Union européenne (UE) 

pour les Affaires étrangères et la 
politique de sécurité, Josep Borrell, 
sur le Sahara occidental ont suscité 
l’ire du Maroc qui est allé jusqu’à 
annuler une réunion prévue pour le 
mois de septembre prochain avec le 
chef de la diplomatie européenne, 
rapportent des médias locaux et 
européens.
L’agence de presse espagnole EFE, 
citant des sources diplomatiques, a 
indiqué que le ministre marocain 
des Affaires étrangères n’a avancé 
aucun motif pour l’annulation de 
cette réunion, si ce n’est que la visite 

du Haut représentant à Rabat en ce 
moment était “inappropriée”. Des 
observateurs estiment, en revanche, 
que cette annulation trouverait 
une explication dans les récentes 
déclarations de Borrell sur le Sahara 
occidental.
Cette nouvelle sortie confirme une 
nouvelle fois l’état d’isolement 
diplomatique du régime du makhzen, 
notamment après l’absence du 
Maroc à la Conférence internationale 
de Tokyo sur le développement de 
l’Afrique (TICAD-8) tenue samedi 
et dimanche à Tunis, en raison de 
l’accueil du président sahraoui 
Brahim Ghali par son homologue 
tunisien, Kaïs Saïed.

Le Haut représentant de l’UE 
pour les AE avait mis l’accent lors 
d’une interview accordée mardi 
dernier à une chaîne espagnole, 
sur la nécessité de “consulter” le 
peuple sahraoui dans le règlement 
du conflit, des déclarations qui 
semblent avoir contrarié le Maroc, 
selon El Español.
Commentant le revirement de 
Madrid concernant le conflit au 
Sahara occidental, Borrell a affirmé 
que la “position du gouvernement 
espagnol était et est celle de l’UE, 
c’est-à-dire défendre la tenue d’une 
consultation pour permettre au 
peuple sahraoui de décider de son 
avenir”.
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Mouvement partiel dans le corps des présidents de Cours 
et des procureurs généraux

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

procédé à un mouvement partiel 
dans le corps des présidents et 
procureurs généraux près les 
cours de justice, indique lundi un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Conformément aux dispositions 
des articles 91 (alinéas 7) et 92 de 
la Constitution, et de l’article 49 
de la loi organique portant statut 
de la magistrature, le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a procédé à un 
mouvement partiel dans le corps 
des présidents et procureurs 
généraux près les cours de justice 
ayant porté sur la mutation de 
neuf (9) présidents de cours de 
justice et de dix (10) procureurs 
généraux, outre la promotion de 
dix-huit (18 ) juges au poste de 
président de Cour de justice ou 
de Procureur général, en sus de 
cinq (5) cadres du secteur de la 
Justice appelés à occuper d’autres 
fonctions et des fins de fonction 
pour quatorze (14) présidents de 
Cours et quatre (4) Procureurs 
généraux.
Ce mouvement se présente 
comme suit:
1/Les présidents des Cours de 

justice:
- Cour de Chlef: Youcef 
Boukharsa
- Cour d’Oum El Bouaghi: 
Lakhdar Sellam
- Cour de Batna: Nacer Bayoud
- Cour de Bouira: Mohamed 
Belarbi Zahmani
- Cour de Tlemcen: Azzedine 
Ben Chehida
- Cour de Tiaret: Tayeb Boubekri
- Cour de Tizi Ouzou: Mohamed 
Salah Chebira
- Cour d’Alger: Kamel Ghazali

- Cour de Djelfa: Abdellah 
Chennah
- Cour de Sétif: Azzedine Larfi
- Cour de Saïda: Houari Ben Allel
- Cour de Skikda: Samia Tir
- Cour de Guelma: Amel 
Belguidoum
- Cour de Sidi Bel Abbes: 
Didouna Mohamedi
- Cour de Constantine: 
Abdelhamid Moussa
- Cour de Médéa: Mohamed 
Haddoud
- Cour de M’sila: Abdelaziz Ayad

- Cour de Ouargla: Omar Mouni
- Cour d’Oran: Hamid Chettah
- Cour de Boumerdes: Mokhtar 
Bouchrit
- Cour de Tindouf: Salah Benklia
- Cour de Tissemsilt: Abdelkader 
Amrane
- Cour de Khenchla: Salah Talal
- Cour de Mila: Amara Djafi
- Cour de d’Ain-Defla : Rachid 
Allene
- Cour de d’Ain Témouchent: 
Mohamed Sbiat
2/ Les Procureurs généraux près 

les Cours de Justice:
- Cour de Chlef: Hamid Tahir
- Cour de Batna: Moustafa Ben 
Anane
- Cour de Bejaïa: Lazhar 
Hemamda.
- Cour de Tiaret: Abdelkader 
Lebair
- Cour d’Alger: Moussa Ben 
Athmane
- Cour de Sétif: Fayçal Zerdazi
- Cour de Saïda: Ismail Kdider
- Cour de Guelma: Lahcene Saadi
- Cour de Constantine: Omar 
Guelali
- Cour de Médéa: Zouhir Talbi
- Cour de Mostaganem: 
Mohamed Merah
- Cour de M’sila: Djamel 
Naidjaoui
- Cour d’Oran: Omar Gnaoui
- Cour d’El-Tarf: Ahmed Mihoubi
- Cour d’Ain-Defla: Youcef 
Menacera
- Cour d’Ain Témouchent: 
Mohamed Maatallah
Ce mouvement vise à insuffler 
une nouvelle dynamique au 
fonctionnement des juridictions 
et à améliorer la qualité de 
leur performance à travers la 
nomination de compétences 
judiciaires ayant fait leurs 
preuves dans la magistrature”, 
lit-on dans le communiqué.

Le Conseil des ministres, 
réuni dimanche sous la 
présidence du président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a fixé la date de la 
rentrée scolaire 2022/2023 au 
mercredi 21 septembre 2022.
Le président de la République 
a donné instruction au Premier 
ministre d’assurer la coordination 
entre les secteurs de l’Education 
et de la Santé, en vue de tenir 
une réunion “dans les meilleurs 
délais”, avec la participation des 

associations des parents d’élèves, 
afin de statuer sur la possibilité de 
reprise des cours selon le système 
habituel, précise le communiqué 
du Conseil des ministres.
Il a également enjoint d’adopter 
“une nouvelle politique s’agissant 
du manuel scolaire, en termes 
de distribution, et préserver son 
contenu de tout aspect politique 
pour une période de validité plus 
longue, quels qu’en soient les 
changements politiques”, mais 
également de “poursuivre les 

mesures d’allègement du cartable 
et assurer une bonne préparation 
pour entamer l’enseignement de 
l’anglais aux classes de troisième 
année primaire dès cette année 
scolaire”.
Le Président Tebboune a 
affirmé, dans ce sens, que l’Etat 
“continuera à soutenir les franges 
vulnérables, afin d’assurer la 
gratuité de l’éducation et de 
l’enseignement, tout en prenant 
en compte les mutations sociales 
en cours”.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed a tenu lundi une 

réunion de concertation avec les 
associations des parents d’élèves 
sur un éventuel retour au système 
d’enseignement habituel durant la 
rentrée scolaire 2022-2023 prévue 
le 21 septembre prochain.
Cette rencontre intervient en 
application des décisions du Conseil 
des ministres tenu dimanche sous 
la présidence du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui a donné instruction 
au Premier ministre d’assurer la 

coordination entre les secteurs de 
l’Education et de la Santé, en vue de 
tenir une réunion “dans les meilleurs 
délais”, avec la participation des 
associations des parents d’élèves, 
afin de statuer sur la possibilité de 
reprise des cours selon le système 
habituel.
Dans une déclaration à la presse à 
l’issue de cette réunion, le ministre a 
fait savoir qu’une décision sera prise 
“très prochainement, concernant 
le mode d’enseignement en vue 
de permettre aux établissements 
éducatifs de remettre les emplois du 
temps aux enseignants pour entamer 

le travail.
“La date du 21 septembre prochain 
retenue pour la rentrée scolaire devra 
permettre de garantir une bonne 
préparation en vue d’une rentrée 
stable et sereine”, a-t-il expliqué.
De leur côté, les associations des 
parents d’élèves ont salué les 
décisions du Conseil des ministres 
notamment en ce qui concerne leur 
consultation et la coordination entre 
les ministères de l’Education et 
de la Santé”, mettant l’accent sur 
l”importance de la reprise des cours 
selon le système habituel durant 
cette année”.

La rentrée scolaire 2022 / 2023 fixée 
au mercredi 21 septembre

Réunion de concertation entre Belabed et les associations 
des parents d’élèves
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La coopération algéro-éthiopienne peut être renforcée 
dans de nombreux domaines

Le président et les membres de l’Autorité nationale 
de protection des données à caractère personnel 

prêtent serment

Campagne moisson-battage :
Accélérer l’indemnisation des agriculteurs affectés

Le Premier ministre 
éthiopien, M. Abiy Ahmed 
Ali, s’est dit “ravi” d’avoir 

rencontré le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors de sa visite achevée 
lundi en Algérie, assurant qu’il 
y avait de nombreux domaines 
dans lesquels la coopération 
algéro-éthiopienne pourrait être 
renforcée.
“Ravi de rencontrer le président 
de l’Algérie Abdelmadjid 
Tebboune. Nous avons discuté 
des relations renforcées entre 
nos deux pays”, a tweeté Abiy 
Ahmed Ali.historiques et il existe 
de nombreux domaines dans 

lesquels notre coopération peut 
être renforcée”, a-t-il ajouté.
Le Premier ministre éthiopien 
a achevé, lundi après-midi, une 
visite officielle de deux jours en 
Algérie, au cours de laquelle le 
Président Tebboune lui a réservé 
un accueil officiel au siège de 
la présidence de la République, 
avant de s’entretenir avec lui en 
tête-à-tête.
Lors de la rencontre, l’accent 
a été mis sur l’ouverture d’une 
ligne aérienne directe Alger-
Addis-Abeba dans les plus brefs 
délais, selon un communiqué de 
la présidence de la République.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a ordonné, dimanche lors de la 
réunion du Conseil des ministres 
qu’il a présidée, le ministre 
de l’Agriculture d’accélérer 
l’indemnisation des agriculteurs 
affectés, avant le début de la 
saison agricole en leur assurant 
tous les moyens nécessaires, 
donnant des instructions quant 
à l’impérative exploitation, 
dès cette saison, des moyens 
technologiques, notamment les 
drones pour identifier les sites et 
les conditions de stockage des 
céréales, selon un communiqué 
du Conseil des ministres.
“Concernant la campagne 
moisson-battage, le Président a 
instruit le ministre de l’Agriculture 
d’accélérer l’indemnisation des 
agriculteurs affectés, avant le 

début de la saison agricole en 
leur assurant tous les moyens 
nécessaires”, précise la même 
source.
“Il a ordonné l’indemnisation 
du reste des victimes des 
récents incendies à travers un 
recensement minutieux associant 
les autorités locales”, ajoute le 
communiqué.
“Le Président a donné des 
instructions quant à l’impérative 
exploitation, dès cette saison, 
des moyens technologiques, 
notamment les drones pour 
identifier les sites et les conditions 
de stockage des céréales”, 
souligne la même source.
Le Président Tebboune a 
également enjoint de “lancer 
une campagne nationale avec 
l’association de tous les acteurs 
des collectivités locales et des 
agriculteurs, en vue d’œuvrer 

rapidement à l’augmentation du 
rendement de la production par 
hectare de blé et d’orge, tout en 
intensifiant le partenariat étranger, 
dans l’objectif d’atteindre une 
moyenne de production de 30 à 

35 quintaux par hectare”.
Le président de la République a 
ordonné l’extension de la capacité 
de stockage stratégique des 
céréales, à l’échelle nationale et la 
mise en place d’une commission 

nationale supervisée par le 
Premier ministre et présidée par 
les walis, chacun dans sa wilaya, 
pour assurer un suivi direct de la 
campagne moisson-battage.
Il a également ordonné le “recours 
à la photographie par drones, tout 
en assurant la coordination entre 
les services de l’Agriculture et 
de sécurité pour déterminer les 
superficies réelles des terres 
cultivées”.
Le président de la République a 
instruit, en outre, d’œuvrer en 
coordination avec les ministères 
de l’Agriculture et du Commerce 
afin de faciliter les échanges 
dans le domaine de l’élevage 
de bétail et de production de 
viandes rouges, avec les pays 
africains, afin de parvenir à une 
diversification de la production et 
à un équilibre des prix.

Le président et les membres 
de l’Autorité nationale de 
protection des données 

à caractère personnel ont prêté 
serment mardi à la Cour d’Alger 
devant le président de chambre 
Hamzaoui Mohamed Sabaâ.
Il s’agit de Lotfi Boudjemaa 
(président) et de Djamel Eddine 
Karaoui, Boualem Hacène, 
Mohamed Derfouf, Arezki 
Mesloub, Said Amiour, Toufik 
Kezout, Mohamed Laïd Bellah, 
Souhila Guemmoudi, Benamar 
Allioua, Farid Ouahid Dahmane, 
Abddelkader Zerguerras, 
Maâmar Belailia, Laredj 
Zerrouki, Mawhoub Messaoudi 
et Boualem Aïssaoui (membres). 
Ils sont nommés pour une durée 
de cinq (5) ans en vertu du 

décret présidentiel 22-187 du 17 
Chaoual 1443 correspondant au 
18 mai 2022.
L’installation du président et 
des membres de l’Autorité 
nationale de protection des 
données à caractère personnel 
“vient parachever la construction 
institutionnelle amorcée par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”, avait 
affirmé le ministre de la Justice, 

garde des Sceaux, Abderrachid 
Tabi, lors de la cérémonie 
d’installation tenue début août au 
siège de la Cour suprême.
Cette installation s’inscrit dans le 
cadre de “l’adhésion de l’Algérie 
à l’ensemble des conventions 
et pactes internationaux relatifs 
à la protection des droits de 
l’homme”, avait précisé M. Tabi 
dans une allocution prononcée à 
cette occasion.
De son côté, le président de 
l’Autorité nationale de protection 
des données à caractère 
personnel, Lotfi Boudjemaa, 
avait affirmé que l’installation 
de cette nouvelle instance “vient 
concrétiser les engagements du 
président de la République en 
faveur de la promotion des droits 

et des libertés”, ajoutant que 
“c’est un pas de plus dans les 
efforts de l’Etat pour asseoir des 
institutions répondant aux normes 
internationales”.
M. Boudjemaa avait également 
souligné que l’Algérie “attache 
une grande importance à la 
protection de la vie privée des 
personnes”, en voulant pour 
preuve la constitutionnalisation 
du “droit de toute personne à 
la protection de sa vie privée 
et de son honneur et au secret 
de sa correspondance et de ses 
communications privées, sous 
toutes leurs formes”.
Et d’expliquer que pour renforcer 
cette protection encore plus, la 
Constitution dispose que “toute 
restriction à ces droits ne peut 

être ordonnée que par décision 
motivée de l’autorité judiciaire”, 
“la protection des personnes 
dans le traitement des données à 
caractère personnel est un droit 
fondamental” et “la loi punit 
toute violation à ces droits”.
De plus, la protection 
constitutionnelle des données 
personnelles “s’est renforcée 
davantage à la faveur de la loi 
18-07 du 10 juin 2018 relative 
à la protection des personnes 
physiques dans le traitement des 
données à caractère personnel” 
, laquelle loi “a créé, auprès du 
président de la République, une 
nouvelle instance chargée de la 
protection des données à caractère 
personnel”, avait soutenu le 
responsable.
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ANNABA / Visite ministérielle 
Le ministre de la Jeunesse et des Sports, Abderezak Sebgag 

inspecte les stades devant abriter la CHAN2023

ANNABA / Rentrées sociale
et scolaire 

Rush sur les bureaux de poste

ANNABA / Sidi Amar 
Le tirage au sort pour la fixation 

des lieux de résidence des bénéficiaires
 de logements aura lieu demain jeudi

Les responsables de l’OPGI ont 
annoncé, hier, un tirage au sort 
qui aura lieu demain jeudi, pour 

déterminer les lieux de résidence  des 
nouveaux bénéficiaires du quota des 1250 
logements dans la commune de Sidi Amar. 
L’opération du tirage au sort aura lieu  dans 
la salle multisports de Dalia  Bouacha, 
après finalisation de l'étude des recours. 
Cette opération vise à déterminer les noms 
des bénéficiaires, en attendant le déblocage 
de la deuxième tranche, avec un total de 
2430 logements programmés pour une 
répartition au niveau de la commune. Les 
décisions seront remises directement aux 
bénéficiaires, après avoir pris connaissance 

des emplacements des unités d'habitation 
dans le pôle urbain d'Ain Djebara, ainsi que 
du nombre de bâtiment et d'appartements, 
pour effectuer les procédures de paiement 
en échange de la remise des clés. Selon 
notre source  d’information, la énième liste 
sera publiée au profit de 1180 bénéficiaires 
dirigés vers la commune de Sidi Amar, 
avec la réalisation des travaux extérieurs 
du site résidentiel en cours. La finalisation 
de toutes les investigations et l'étude des 
recours de la première liste proposée, 
permettra de couvrir une part importante 
des demandes déposées au niveau de 
l'organisme en charge du logement d’El 
Hajjar pour ceux qui remplissent les 
conditions spécifiques d’attribution.

Les bureaux de poste ont été pris 
d'assaut, hier, par une foule 
impressionnante, dès l'ouverture 

des guichets. Le spectacle est pareil 
à travers tous les bureaux de poste, 
notamment la grande poste, celle de la 
colonne, Sidi Amar et El Hadjar. Une foule 
compacte, des files interminables, et quand 
il n'y a pas une bonne organisation c'est 
carrément la débandade. Cet afflux est 
en rapport avec l’approche de  la rentrée 
sociale et scolaire, les bureaux postaux ont 
observé une forte affluence des usagers 
qui viennent pour retirer leurs virements et 
économies, à l'effet de parer aux dépenses 
et autres nécessités de cette rentrée. Hier, 
il y avait, en effet, foule au niveau des 
postes, où c'était l'affluence des grands 
jours caractérisés par de longues chaînes 
avec des altercations au passage et où 
retirer son argent est synonyme souvent de 

parcours du combattant pour les titulaires 
de CCP. Une foule de salariés et de retraités 
était présente dès les premières heures 
de la journée, devant les distributeurs 
automatiques et les guichets, notamment 
au niveau de la recette principale, au 
centre-ville. «Nous avons besoin d'argent 
pour les dépenses de cette rentrée ; c'est 
pour cela que nous sommes ici depuis ce 
matin», ont déclaré des citoyens.
Les postiers travaillent sans relâche 
pour satisfaire la demande des clients. 
Heureusement qu'il y a cette autre 
alternative que représente le retrait 
automatique d'argent à travers les  guichets 
de distributeurs automatiques de billets 
de banque (DAB), bien sûr lorsque la 
connexion ne fait pas des siennes, à ce 
niveau également. Et il faut bien s'attendre 
à ce que cette pression sur les guichets 
d'Algérie Poste soit maintenue durant la 
première quinzaine du mois de septembre. 

Le  ministre de la Jeunesse 
et des Sports, Abderazek 
Sebgag, a effectué, hier, 

une visite de travail et d’inspection 
à Annaba, accompagné du wali 
Berrimi Djamel Eddine et les 
autorités civiles  et militaires. 
L’hôte de la ville d’Annaba 
a inspecté  les travaux de 
réhabilitation des stades en 
prévision de la CHAN2023. Le 
Ministre de la Jeunesse et des 
Sports a une fois de plus, insisté 
sur la nécessité de respecter 
les normes en vigueur dans 
la réalisation d'infrastructures 
sportives aussi importantes, qui 
constituent un acquis national, 
permettant à Annaba de participer 
à l'émancipation de nombreux 
événements sportifs, qu'ils 
soient nationaux, continentaux 
ou de dimension internationale. 
Le Ministre a également 
recommandé aux responsables 
locaux de renforcer les équipes de 

travail afin que les infrastructures 
sportives  d'Annaba soient 
réceptionnées  dans les délais 
impartis. Tous les moyens ont 
été mobilisés pour la réussite 
cet important  rendez-vous. Le 
ministre, Abderazek Sebgag a 
déclaré qu’il souhaite qu’Annaba 
gagne ce défi, celui d’accueillir 
cette compétition à la date 
prévue. cette visite de travail et 
d’inspection a permis d'établir un 
constat de satisfecit total quant à 
l'état de préparation des sites  afin 
d'accueillir l’évènement dans   les 
meilleures conditions possibles 
et dans les délais impartis . Ces 
travaux affichent «des taux 
d'avancement disparates» pour le 
lot incluant la tribune d'honneur, 
les vestiaires pour joueurs et 
staffs techniques et médicaux 
et les espaces réservés aux 
médias, selon les explications 
avancées par les responsables de 
l'entreprise Batimetal chargée des 
travaux de réhabilitation.

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / Education nationale 
Le protocole sanitaire maintenu 
pour la rentrée scolaire prévue 

le 21 septembre

ANNABA / Cosmétiques 
Shampoing, savon, déodorant... 

ces produits dont certains 
se privent à cause de la hausse 

des prix

ANNABA / Hausse des prix
La plaquette d’œufs dépasse 

les 530 DA

ANNABA / Emploi
Les contractuels de la  Direction   
de l’action sociale poursuivent 
leur mouvement protestation

Depuis la fixation des dates de la 
rentrée scolaire 2022/2023, la 
direction de l’Education de la 

wilaya ainsi  que l’APC d’Annaba ont 
maintenu, le même  protocole sanitaire 
accompagné des opérations de grande 
envergure concernant la désinfection et 
stérilisation des établissements scolaires 
qui pour la majorité accueilleront plus 
de 150.000 élèves.  En effet, les autorités 
concernées  sont à cheval pour maintenir  
le protocole sanitaire au niveau de 

tous les établissements scolaires. Les 
mêmes consignes strictes nécessiteront 
la participation des acteurs civils et des 
l’APC, non seulement pour réussir la 
rentrée scolaire, mais aussi pour veiller 
au maintien du protocole sanitaire déjà 
existant. Rappelons que le protocole 
sanitaire fait obligation aux enseignants 
et élèves de respecter la distanciation 
dans  les écoles contrôler les mouvements 
des parents d’élèves et les enfants, veiller 
au port du masque pour les jeunes et les 
moins jeunes.

Ces deux derniers mois, plusieurs 
produits cosmétiques  ont enregistré 
une hausse subite, impromptue et 

inexpliquée des prix puisque cela n’aura 
échappé à personne. Le coût de la vie ne 
cesse d’augmenter en Algérie, notamment 
dans la wilaya d’Annaba, et au-delà, 
obligeant les consommateurs à rogner sur 
certaines dépenses, dont l’hygiène et la 
beauté. Dans la ville d’Annaba, les femmes 
ont déjà dû faire l’impasse sur plusieurs 
types de produits et cosmétiques, dont 
certains apparaissent pourtant essentiels à 
leur quotidien.

Essence, alimentation, vêtements, 
abonnements…L’inflation est en 
train de transformer les habitudes de 
consommation des hommes et des 
femmes à travers le monde, qui tentent de 
rééquilibrer leur budget pour s’adapter à 
cette hausse constante des prix. Le secteur 
des cosmétiques - beauté et hygiène - ne 
fait pas exception, subissant de plein 
fouet la baisse du pouvoir d’achat des 
consommateurs. Même si le taux réel 
n’est pas annoncé de manière officielle, la 
flambée des prix est, néanmoins, palpable, 
criante et elle doit inéluctablement 
dépasser 30, voire 40%. 

La hausse des prix de l’alimentation 
de volaille a mis le consommateur 
à rude épreuve. En effet, depuis 

quelques semaines, dans la wilaya 
d’Annaba, le prix des œufs n’a cessé 
d’augmenter jusqu’à atteindre les 530 DA 
la plaquette. Si durant les années passées, 
la disponibilité des œufs connaissaient une 
relative stabilité, la production a connu 
une forte baisse durant la période d’été 
en raison de la canicule et des incendies 
de forêts.  En raison des fortes chaleurs, 
l’œuf est cédé à plus de 20 DA l’unité 
et 530 DA la plaquette. Une virée dans 
différents points de vente de la ville 
renseigne sur cette augmentation sensible 
des prix des œufs comparativement aux 
jours précédents. Dans certains magasins, 
une plaquette d’œufs est cédée entre 510 

DA et 530 DA. Parfois le prix est revu à la 
hausse, en fonction de la saison et du climat 
aussi. Certains commerçants évoquent le 
manque d’approvisionnement.  «Beaucoup 
d’éleveurs ont arrêté la production à cause 
du coût élevé des aliments de volaille qui 
a atteint des niveaux records. A noter, que 
cette hausse intervient dans un contexte 
marqué par la détérioration du pouvoir 
d’achat. Les citoyens aux revenus limités 
se sentent contraints de renoncer à l’achat 
de quelques aliments à savoir les poissons 
ou même les viandes rouges. Dans ce cas 
les œufs deviennent une source essentielle 
de protéines pour le consommateur annabi. 
«Les viandes rouges ne sont pas à la portée 
de tout le monde. Il ne reste que les œufs 
et les viandes blanches», selon notre 
interlocuteur.

Les ex-contractuels de la Direction 
de l’action sociale d’Annaba  ont 
organisé, hier, un rassemblement de 

protestation devant le siège de la wilaya. 
Cette action de protestation  est la 58ème  
Comme nous l’avons rapportés dans nos 
précédentes éditions,    ils revendiquent 
principalement le renouvellement de leurs 
contrats de travail PID et DAIS, ainsi 

que la suppression de la condition de 
l’âge, qui stipule que les postulants aux 
contrats de la DAS doivent avoir moins 
de 35 ans, en sus de leur permanisation, 
une fois les conditions exigées par le 
dispositif d’insertion professionnelle 
remplies. En l’absence d’une réponse des 
autorités quant à la prise en charge de leurs 
doléances, les protestataires ont décidé de 
poursuivre leur action.

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Imen.B

Imen.B
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L’ opération de 
dégagement des 
épaves de bateaux, 

recensées au niveau de 
l’ensemble des ports nationaux 
de pêche, a atteint, à ce jour, 
85% de taux d’avancement, 
a révélé lundi dernier, le 
Directeur de la pêche et de 
l’aquaculture (DPA) de la 
wilaya d’Alger, Cherif Kadri.
‘’L’opération de retrait des 
épaves de bateaux, au niveau de 
l’ensemble des ports nationaux 
de pêche a atteint 85% de 
taux d’avancement avec le 
dégagement de 513 épaves, à 
l’abandon ou ayant échouées 
sur les 606 recensées’’ a indiqué 
à l’APS, M. Kadri.
Se félicitant du parachèvement 
de la levée des épaves 
dans les wilayas d’Alger et 

Bejaia notamment, le même 
responsable a affirmé que 
l’opération se poursuit, dans 
les autres ports, à un rythme 
‘’soutenu’’.
A ce titre, M. Kadri a relevé 
qu’au lancement de l’opération, 
la problématique de trouver 
des sites de substitution pour 
ces épaves se posait dans 
plusieurs wilayas, soulignant 
que la coordination des efforts 
entre les commissions des 
wilayas, installées à cet effet, 
et les autorités locales des 
wilayas concernées a permis de 
dégager des espaces au niveau 
des Centres d’enfouissement 
techniques (CET), où les 
épaves ont été transférées.
Il a également assuré que 
des ‘’moyens importants’’, 
plongeurs, camions et grues 

entre autres, ont été mobilisés 
pour mener à bien ces 
opérations, soulignant que dans 
certains ports, les interventions 
de dégagement des épaves ont 
été effectuées depuis les plans 
d’eau.
Le même responsable a 
également affirmé qu’une étude 
‘’au cas par cas’’ a été effectuée 
concernant les épaves qui se 
trouvent toujours aux ports, 
indiquant que les procédures 
légales et réglementaires pour 
chaque situation de bateau, 
(hypothéqué, saisi, propriétaire 
inconnu), ont été prises par les 
entreprises de gestion des ports, 
chargées de cette opération.
Ainsi, des mises en demeure ont 
été adressées aux propriétaires 
des bateaux identifiés et 
des procédures de retrait de 

propriété ont été entamées à 
l’encontre des propriétaires 
n’ayant pas répondu aux mises 
en demeure envoyées, ainsi que 
des actions en justice ont été 
engagées dans d’autres cas, a 
expliqué M. Kadri.
Assurant que l’opération permet 
‘’une meilleure exploitation’’ 

des infrastructures portuaires à 
travers la libération d’espaces 
supplémentaires, le même 
responsable a souligné qu’à 
l’issue de cette opération, de 
nouveaux plans d’accostage 
seront établis au niveau des 
ports de pêche au profit des 
professionnels du secteur.

PORTS DE PÊCHE
L’opération de dégagement des épaves de bateaux atteint 85%

Une campagne de 
collecte de livres 
scolaires usagés a 

été lancée dans la wilaya de 
Tindouf, à l’initiative du bureau 
local du Croissant-Rouge 
Algérien (CRA), dans le but de 
les distribuer aux élèves issus 
des familles nécessiteuses et 
à faible revenu, a-t-on appris 
lundi dernier, des organisateurs.
Organisée avec le concours 
de la bibliothèque principale 
de la lecture publique “Abou 
El Kacem Saâdallah” sous le 
slogan “votre ancien livre est 
son nouveau livre”, l’initiative 

a été favorablement accueillie 
par les citoyens qui ont participé 
à cette action de solidarité avec 
les élèves démunis en prévision 
de la prochaine rentrée scolaire 
(2022-2023), a affirmé le chef 
du bureau du CRA à Tindouf, 
Abdallah Bentaleb.
Elle a pour objectif de 
récupérer le plus grand nombre 
possible de manuels scolaires 
déjà utilisés des trois paliers 
de l’enseignement, et ce dans 
le cadre du renforcement des 
liens de solidarité sociale et 
de l’allégement des frais de 
scolarité pour les familles 

nécessiteuses, en plus de 
contribuer, par ailleurs, à mettre 
fin au phénomène de destruction 
des manuels scolaires, à la fin 
et au début de chaque saison 
scolaire, a-t-il souligné.
Et d’ajouter que la distribution 
des livres collectés, sera 
entamée à partir de cette 
semaine au niveau de la 
bibliothèque principale, 
signalant qu’un groupe de 
bénévoles a été mobilisé pour 
sélectionner les livres collectés 
et les distribuer ensuite aux 
élèves nécessiteux.
L’opération d’inscription des 

familles concernées a déjà été 
lancée au fur et à mesure de 
l’opération de collecte, afin 
de permettre au plus grand 
nombre possible d’élèves de 

bénéficier de livres scolaires 
à titre gracieux, sachant que 
la campagne se poursuivra 
jusqu’à la fin de cette semaine, 
a-t-il conclu.

TINDOUF
Collecte de livres scolaires usagés au profit des élèves nécessiteux

L es services de la Sûreté 
de la circonscription 
administrative de Bab 

El-Oued (Alger) ont déjoué 
une tentative d’émigration 
clandestine et arrêté 6 
individus, dont les principaux 
organisateurs de la traversée, 
indique dimanche passé, un 

communiqué de ces services.
“Les services de la Sûreté de 
wilaya d’Alger, représentés 
par la brigade mobile de la 
police judiciaire (BMPJ) 
d’El Hamamat (Sûreté 
de la circonscription 
administrative de Bab 
El-Oued) ont procédé à 

l’arrestation de six (6) 
individus suspects qui étaient 
sur le point de préparer 
une opération de trafic de 
migrants, dont les principaux 
instigateurs de cette 
tentative”, précise la même 
source.
Menée sous la supervision 

permanente du parquet 
territorialement compétent, 
l’opération s’est soldée 
par la saisie d’un bateau de 
plaisance (4.8 mètres), un 
moteur (40 chevaux), 12 
bidons d’essence de 30 litres, 
(7) gilets de sauvetage, un 
GPS, des jumelles de vision 

nocturne, un montant de 158 
euros et un véhicule.
Après parachèvement 
des procédures légales en 
vigueur, les mis en cause 
ont été déférés devant les 
juridictions territorialement 
compétentes, a conclu le 
communiqué.

ALGER / EMIGRATION CLANDESTINE
Une tentative d’émigration clandestine déjouée à Bab El-Oued

Le gâteau traditionnel 
algérien “Makrout 
El Louz” a été classé 

quatrième dans le top 50 des 
meilleurs gâteaux au monde, 
selon le site web “Taste Atlas”, 
spécialisé dans la cuisine 
traditionnelle internationale.
Makrout El Louz, un gâteau 
traditionnel algérien recouvert 
d’une épaisse couche de 

sucre blanc mou, a décroché 
la quatrième place dans le 
classement établi par “Taste 
Atlas” sur une liste de 50 
gâteaux.
Ce classique de la pâtisserie 
algérienne est préparé à base 
d’amandes, d’œufs, de sucre 
et de la saveur de l’eau de fleur 
d’oranger.
Préparé spécialement pour les 

grandes occasions, notamment 
les mariages, Makrout El Louz 
est une spécialité typiquement 
algéroise et offre une diversité 
de saveurs.
L’une des caractéristiques de ce 
gâteau traditionnel est sa farce 
d’amandes moelleuse et le goût 
du zeste du citron adéquat.
Selon ledit classement, 
Makrout El Louz a devancé 

plusieurs gâteaux connus à 
l’échelle mondiale, à savoir 
le Sablé français, les cookies 
américains et autres. Ce 
gâteau traditionnel algérien 
s’est installé sur le trône du 
classement des spécialités 
sucrées arabes. La première 
place au classement est revenue 
au gâteau tchèque “Vanocni 
Cukrovi”.

Top 50 des meilleurs gâteaux au monde : 
“Makrout El Louz”, classé 4ème 



En Irak, un deuxième jour d’affrontements entre 
organisations chiites rivales

La région de Kherson, une zone stratégique où l’armée 
ukrainienne tente de repousser les forces russes

Au Brésil, les grands patrons de Sao Paulo 
lâchent Jair Bolsonaro

Les combats dans la « 
zone verte » ont fait une 
vingtaine de morts. Le 

chaos a gagné d’autres régions 
irakiennes, selon le monde fr.
Plusieurs roquettes ont été 
tirées sur la « zone verte » 
de Bagdad, mardi 30 août, 
alors que les combats entre 
les partisans du leader chiite 
Moqtada Al-Sadr et l’armée 
épaulée par des hommes du 
Hachd Al-Chaabi (« unités 
de la Mobilisation populaire 
»), ex-paramilitaires pro-Iran 
intégrés aux forces régulières, 
ont repris de plus belle. Cette 
escalade a fait au moins vingt-
trois morts ces dernières 
vingt-quatre heures, selon 
un nouveau bilan fourni par 
une source médicale, et 380 
personnes blessées.
Les violences ont éclaté lundi 
à Bagdad après la décision 
de l’imam chiite Moqtada al 

Sadr de quitter la vie politique 
irakienne, bloquée depuis les 
élections législatives d’octobre 
dernier. De jeunes sadristes 
ont pris d’assaut le siège du 
gouvernement situé dans 
la « zone verte », quartier 
sécurisé abritant les bâtiments 
gouvernementaux et les 
ambassades, et sont descendus 

dans les rues où ils ont affronté 
des membres de factions pro-
iraniennes.
Conflit entre organisations 
chiites
La capitale a été secouée durant 
la nuit par des tirs nourris 
et l’explosion de roquettes, 
et, mardi, les tirs d’armes 
automatiques et de lance-

roquettes résonnaient dans tout 
Bagdad en provenance de la 
« zone verte ». Le couvre-feu 
en vigueur depuis lundi soir 
dans tout l’Irak a été maintenu 
mardi. Ecoles, administrations 
et commerces sont fermés. 
Quelques rares voitures 
s’aventurent dans les rues de 
Bagdad, la capitale irakienne 
où l’armée et la police 
s’assurent que le couvre-feu 
est respecté.
Le chaos a gagné d’autres 
régions irakiennes : dans la 
province de Dhi Qar, des 
sadristes ont envahi le siège 
du gouvernorat et pénétré dans 
d’autres bâtiments officiels 
à Nassiriya. Le siège de la 
province de Babylone, dans 
la ville de Hilla, a également 
été occupé par des partisans de 
Moqtada Al-Sadr.
La crise politique en Irak 
dure depuis les législatives 

d’octobre 2021. Les forces 
politiques chiites, notamment 
celle de Moqtada Al-Sadr, 
n’arrivent pas à se mettre 
d’accord sur un nouveau 
premier ministre et un nouveau 
gouvernement.
A Washington, la Maison 
Blanche a jugé la situation 
« inquiétante »et appelé 
au calme et au dialogue. 
Le secrétaire général de 
l’ONU, Antonio Guterres, a 
demandé à toutes les parties 
de « prendre des mesures 
immédiates pour désamorcer 
la situation ». Le ministère des 
affaires étrangères français a 
également appelé, tard lundi 
soir, les parties « à la plus 
grande retenue ». La France « 
les appelle à la responsabilité 
et à cesser immédiatement les 
affrontements meurtriers », a 
indiqué le ministère dans un 
communiqué.

La zone, conquise par 
l’armée russe au début 
de la guerre, est d’une 

grande importance stratégique 
et symbolique, selon le monde 
fr.
L’armée ukrainienne a 
entrepris, lundi 29 août au 
matin, une contre-offensive 
dans la région de Kherson, 
comme l’attestent des sources 
des deux côtés de la ligne de 
front. L’ampleur et le succès 
de cette opération, toujours en 
cours mardi matin, font l’objet 
d’analyses divergentes.
Attendue depuis plusieurs 
mois, la contre-offensive 
ukrainienne consiste à trouver 
des points faibles dans les 
lignes de défense de l’armée 

russe, dont l’offensive a calé 
dans cette zone dès le mois 
d’avril. La porte-parole du 
commandement opérationnel 
sud de l’Ukraine, Natalia 
Humeniuk, a confirmé lundi 
soir que les forces armées 
ukrainiennes avaient lancé 
une offensive « dans de 
nombreuses directions dans le 
sud » du pays.
D’après les bribes 
d’information circulant sur 
les réseaux sociaux, l’armée 
ukrainienne aurait recapturé 
partiellement ou complètement 
trois villages : Pravdine (30 
km à l’ouest de la ville de 
Kherson) ; Blahodativka et 
Stary Stavok (environ 70 
km au nord-est de Kherson). 

Plusieurs assauts, à l’inverse, 
ont échoué (Blagodatne, 
Lioubimivka). La contre-
offensive est compliquée par 
le fait que les forces russes ont 
eu le temps d’établir de solides 
positions de défense. Le front 
longe pour sa majeure partie 
la rivière Ingoulets, affluent 
de la rive droite du Dniepr, et 
d’autres cours d’eau.
Des « combats intenses » se 
déroulent dans la « quasi-
totalité » de la région occupée 
de Kherson, selon la présidence 
ukrainienne. Côté russe, le 
ministère de la défense signale 
que « les troupes ukrainiennes 
ont tenté une offensive sur 
trois axes dans les régions 
de Mykolaïv et de Kherson. 

Suite aux actions de défense 
du groupement des forces 
russes, les unités ukrainiennes 
ont subi de lourdes pertes. 
C’est une nouvelle tentative 
d’offensive ennemie qui 
échoue lamentablement ».
Test gratuit
« La bataille ne fait que 
commencer »
L’ancien chef de guerre russe 
du Donbass, Igor Guirkine, très 
critique à l’égard du « manque 
de poigne » du Kremlin et de 
« l’incompétence » de l’état-
major, estime quant à lui 
plus finement que l’offensive 
ukrainienne est menée sur 
deux axes « par des forces 
insignifiantes afin de détourner 
l’attention de l’effort principal 

» dans une zone où les forces 
ukrainiennes ont réussi à 
traverser la rivière Ingoulets. 
Selon M. Guirkine, une des 
rares sources russes à la fois 
informée et n’hésitant pas 
à s’écarter de la langue de 
bois officielle, « l’ennemi a 
réussi à “gonfler une bulle” 
sur la rive sud de l’Ingoulets, 
mais n’a pas réussi à étendre 
de manière significative son 
emprise dans les directions 
est et ouest, ce qui donne de 
bonnes chances de le vaincre 
avec nos renforcements (…). 
Cependant, la bataille ne fait 
que commencer et il est peu 
probable que l’ennemi se 
limite aux coups déjà infligés 
».

Les bolsonaristes » (1/4). A un 
mois du scrutin présidentiel et 
quatre ans après s’être rangée 

massivement derrière le président 
sortant, l’élite financière de Sao Paulo 
n’est plus enthousiaste, en raison 
de résultats économiques décevants 
et d’une fuite massive des capitaux 
étrangers.
Au-dessus des gratte-ciel, c’est un 
bourdonnement constant. Oppressant. 
Celui des hélicoptères. Dans le très 
chic quartier d’Itaim Bibi, à Sao 

Paulo, il en passe sans discontinuer. 
A leur bord, les ultra-riches du Brésil 
font l’aller-retour entre bureaux et 
domicile. Un « hélico-boulot-dodo » 
des plus courants dans cette mégapole 
qui s’enorgueillit de posséder la plus 
grande flotte d’aéronefs à hélice au 
monde : 411 appareils pour 2 200 
décollages par jour. Soit un toutes les 
quarante-cinq secondes.
Bienvenue sur la Faria Lima, l’avenue 
du luxe et de l’opulence brésilienne. 
Quelque 4 600 mètres d’asphalte 

et de verre, qui, en vingt ans, sont 
devenus le plus grand centre financier 
de l’Amérique latine. Les plus grands 
groupes du pays ont ici pignon sur rue, 
tout comme Google, Yahoo!, Morgan 
Stanley, le sucrier français Tereos ou 
les Allemands de la Deutsche Bank. 
A Sao Paulo, il se dit que le tiers du 
produit intérieur brut brésilien serait 
concentré sur cette seule artère.
Les lieux sont le terrain de jeu des « 
Faria Limers », ces jeunes Brésiliens au 
profil arrogant, bien mis et bien rasés, 

Rolex au poignet et clés de voiture 
de luxe dans la poche. L’ostentation 
est la norme : les immeubles ont la 
forme de diamants ou de navettes 
spatiales, disposent de halls en marbre, 
de distributeur de grands crus et 
d’héliports intégrés. Les déjeuners se 
prennent dans des centres commerciaux 
décorés d’arbres tropicaux. L’élite 
s’y ravitaille en Gucci, Louis Vuitton 
et Chanel avant de rentrer chez elle, 
prenant la direction de condominiums 
luxueux et bien gardés.
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A Prague, Olaf Scholz formule sa vision d’une 
« Europe géopolitique »

Aux Etats-Unis, une société est accusée de faciliter 
l’identification des femmes se rendant dans 

des cliniques qui pratiquent l’avortement

Dans un discours 
donné à l’université 
Charles de Prague 

lundi 29 août, le chancelier 
allemand a plaidé pour un 
élargissement de l’UE vers 
l’Est et un renforcement de la 
« souveraineté européenne », 
selon le monde fr.
« Quand, si ce n’est 
maintenant, allons-nous 
construire une Europe 
souveraine ? Qui, si ce 
n’est nous, peut protéger 
les valeurs de l’Europe ?  » 
C’est par ces deux questions 
qu’Olaf Scholz a clos, lundi 
29 août, un discours majeur 
sur l’avenir de l’Europe, 
posant les bases d’un 
profond renouvellement 
de la politique européenne 
de l’Allemagne. Prononcé 
à l’université Charles de 
Prague, dans une République 
tchèque actuellement 
présidente du Conseil de 
l’Union Européenne (UE), il 
peut être lu comme un écho 
au discours du président 
Emmanuel Macron dit à la 
Sorbonne à l’automne 2017. 
Le président français n’avait 
jamais reçu de réponse de la 
part de la chancelière Angela 
Merkel.

Conscient du procès en 
arrogance qui a été souvent 
intenté à l’Allemagne cette 
dernière décennie, Olaf 
Scholz a pris soin de préciser 
qu’il exprimait « des idées, 
des pistes de réflexion, et 
non des solutions allemandes 
toutes faites ». Reste que le 
pas franchi est considérable. 
Comme il l’avait fait quelques 
jours après l’attaque russe en 
Ukraine en février, dans un 
discours au Bundestag qui 
rompait avec soixante-dix 
ans de discrétion allemande 

en matière de défense et 
de politique extérieure, le 
chancelier s’est affranchi 
lundi des lignes rouges 
observées par l’Allemagne 
ces dernières années sur le 
plan européen.
Face aux critiques formulées 
ces derniers mois jugeant son 
soutien à Kiev trop hésitant 
ou son manque de vision 
stratégique, Olaf Scholz 
répond en ouvrant la voie à 
un élargissement de l’Union 
vers l’Est, à une réforme des 
traités, à un renforcement de 

la défense européenne. Pour 
la première fois, il définit 
les contours d’une « Europe 
géopolitique ».
Davantage d’autonomie
« Je m’engage pour 
l’élargissement de l’Union 
européenne aux pays des 
Balkans occidentaux, à 
l’Ukraine, à la Moldavie et, 
en perspective, à la Géorgie 
», a déclaré le chancelier 
allemand, qui estime que 
cet élargissement à trente 
ou trente-six Etats doit aller 
de pair avec une réforme 

de la prise de décision de 
l’Union, afin de gagner en 
efficacité. Il a donc plaidé 
pour un passage progressif du 
principe d’unanimité au vote 
à la majorité dans la politique 
étrangère, « mais aussi dans 
d’autres domaines comme la 
politique fiscale », autrement 
dit la capacité de lever 
l’impôt, sujet extrêmement 
sensible en Allemagne. 
Parallèlement, il défend une 
réforme de la représentativité 
au sein de l’Union, afin 
de limiter la croissance du 
Parlement européen et de la 
Commission.
Reprenant l’expression de « 
souveraineté européenne » 
chère au président français, 
Olaf Scholz soutient l’idée 
que les Européens doivent 
devenir « plus autonomes 
dans tous les domaines ». Le 
chancelier souhaite ainsi que 
l’Union adopte une stratégie 
« Made in Europe 2030 », sur 
le modèle du « Made in China 
2025 », afin de regagner la 
compétitivité et l’autonomie 
perdues par l’Europe sur 
certaines technologies 
d’importance stratégique, 
notamment par rapport à la 
Chine.

L’agence américaine 
de protection des 
consommateurs 

réclame à l’entreprise 
Kochava d’effacer les 
données de déplacement 
récoltées par les applications 
mobiles. Le sujet est devenu 
sensible depuis la décision de 
la Cour suprême des Etats-
Unis de revenir sur l’arrêt 
Roe vs Wade, selon le monde 
fr.
L’agence américaine 
de protection des 
consommateurs, la Federal 
Trade Commission (FTC), a 
assigné en justice, lundi 29 
août, Kochava, une société 
de collecte de données 
d’applications mobiles. 
Elle l’accuse notamment 

de faciliter l’identification 
de femmes s’étant rendues 
dans des cliniques pratiquant 
l’avortement.
Selon l’autorité américaine, 
l’entreprise vend des données 
de géolocalisation permettant 
de suivre les déplacements 
d’une personne, entre 
autres « vers et à partir 
d’endroits sensibles ». La 
FTC mentionne ainsi, dans 
un communiqué de presse, 
des cliniques pratiquant 
l’interruption volontaire 
de grossesse (IVG), des 
lieux de culte, des centres 
d’hébergement pour sans-
abri ou victimes de violences 
conjugales, ainsi que des 
centres de traitement des 
addictions.

Les données vendues par 
Kochava, qui concernent des 
« centaines de milliers » de 
téléphones portables, selon 
l’agence, ne comprennent pas 
l’identité des propriétaires de 
ces smartphones. Mais il est 
possible de la retrouver en 
effectuant des croisements, 
notamment avec les adresses 
où les téléphones mobiles 
se trouvent la nuit et le nom 
des propriétaires de ces 
logements.
« Aucun contrôle » sur la 
vente ou l’utilisation des 
données
Les détenteurs des téléphones 
« ignorent souvent que leurs 
données de géolocalisation 
ont été achetées et partagées 
par Kochava et n’ont aucun 

contrôle sur leur vente ou 
leur utilisation ». En vendant 
ces données, Kochava permet 
à d’autres d’« identifier des 
individus et de les exposer à 
des menaces, du harcèlement, 
de la discrimination, la perte 
de leur emploi et même à 
la violence physique », fait 
valoir la FTC.
A la fin de juin, la Cour 
suprême est revenue sur un 
arrêt garantissant la protection 
du droit à l’avortement par 
la Constitution américaine. 
Cette décision a fait de 
la protection de toutes 
les données relatives à 
l’avortement une question 
majeure. Au début de juillet, 
Google a annoncé que les 
données de localisation 

des utilisateurs visitant une 
clinique pratiquant l’IVG 
seraient automatiquement 
effacées.
Depuis la décision de la Cour 
suprême, au moins treize Etats 
américains ont rendu illégal 
l’avortement dans la plupart 
des cas. L’assignation de la 
FTC a été déposée auprès du 
tribunal fédéral de l’Idaho, où 
se trouve le siège de Kochava 
et qui fait partie des Etats 
qui ont interdit l’avortement. 
L’autorité américaine de 
régulation réclame une 
injonction interdisant à la 
société de vendre les données 
et l’obligeant à effacer toutes 
les informations sensibles.
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La Ligue de Football Professionnel 
(LFP) a décidé suite à la demande 
de la JS Kabylie et l’accord du 

CS Constantine d’avancer la rencontre 
de la 2ème journée prévue initialement 
le vendredi 2 septembre au jeudi 1er 
septembre à la même heure (20h). 

Cette décision a été prise par la LFP 
en raison de la participation de la JS 
Kabylie au premier tour préliminaire de 
la Ligue des Champions de la CAF. Les 
Canaris affrontereront les Sénégalais 
du Casamance SC le 11 septembre à 
l’extérieur.

Comme il fallait s’y attendre, 
l’entraîneur du Sporting Lisbonne 
a répliqué aux critiques d’Islam 

Slimani, qui l’a vilipendé dans un message 
posté sur le compte du club portugais en 
France.
« Slimani a attendu le bon moment pour 
se plaindre de la situation qu’il a vécue au 
Sporting. Mais je vois personnellement 
les choses différemment. Je veux qu’il 
continue à être un héros et une légende 
pour les fans du Sporting Lisbonne, mais 
le staff technique et les joueurs savent ce 
qui s’est réellement passé », répliquera 
Ruben Amorim. Autrement dit, les 
raisons de la mise à l’écart du recordman 
des meilleurs buteurs de l’histoire de 
l’équipe nationale seraient tout autres que 
celles avancées par le joueur qui prétend, 
rappelons-le, être victime de favoritisme 
de la part de son ancien coach qui voulait 
imposer son attaquant Paulinho. Par 

ailleurs, l’entraîneur du Sporting ajoutera 
: « Je ne lui répondrai pas maintenant, car 
je lui ai déjà tout dit en face. Alors qu’il 
a eu plusieurs occasions de le faire, il n’a 
jamais ouvert la bouche. Quand il rentrera 
à Lisbonne, il aura la porte de mon bureau 
ouverte. » Islam Slimani, qui a vécu un 
dimanche cauchemardesque avec la claque 
subie par sa nouvelle équipe Brest, va-t-il 
répondre à Rubin Amorim ?

Bizutage : Islam a chanté « Aïcha »
Pour le rituel bizutage où la nouvelle 
recrue est obligée de chanter devant ses 
camarades, debout sur une table, Islam 
Slimani a fredonné la célèbre chanson « 
Aïcha » de Khaled. Il faut reconnaître que 
contrairement à ses qualités de redoutable 
chasseur de buts, Islam Slimani n’est pas 
doué pour la chanson. Sur la vidéo, ses 
coéquipiers ont beaucoup ri en le voyant 
reprendre le tube de Khaled.

Le sélectionneur national 
des A’ Madjid Bougherra 
a relancé son chantier chez 

les A’. Bougy qui a dû écourter son 
stage de juin après avoir perdu un 
de ses valeureux joueurs, à savoir 
feu Bilel Benhamouda, s’est 
lancé dans une nouvelle mission 
de prospection, en prévision de 
son stage prévu à la fin du mois 
prochain.
Comme il fallait s’y attendre, 
Bougy a relancé son chantier 
à partir d’Alger, en suivant 
les rencontres du CRB et de 
l’USMA, l’objectif étant de 
se rassurer d’abord vis-à-vis 
des joueurs qu’il a l’habitude 
de convoquer, à l’image d’un 
Keddad ou un Belkhir, ensuite 
essayer de mettre la main sur de 
nouvelles révélations, en tout cas 
le coach des A’ s’est dit content 
après cette reprise : «Très content 
que le championnat ait repris, 
ça nous a manqué de suivre nos 
joueurs, on a suivi les joueurs 
pendant la préparation, on a 

suivi aussi les transferts, il y a 
eu quelques départs mais aussi 
beaucoup d’arrivées», a déclaré 
Bougy qui retient que l’arrivée 
de quelques éléments dans notre 
championnat va élever le niveau 
: «Je pense que cette année le 
championnat sera un peu relevé, 
au vu de l’expérience de certains 
revenants, à l’image de Saâdi, 
Abdellaoui, Boussouf, Halaïmia, 
il y en a beaucoup, c’est 
intéressant pour le sélectionneur 

mais aussi pour le championnat.» 
Durant cette première tournée 
algéroise, Bougherra a remarqué 
que le rythme est encore bas : 
«Les débuts du championnat sont 
toujours pareils un peu partout, 
les joueurs ont effectué une 
grosse préparation, le temps de 
reprendre le rythme, j’ai assisté 
au match du CRB, il n’y avait pas 
beaucoup d’intensité, je pense 
que c’est dû au contrecoup de la 
préparation.»

«Deux matches chaque mois»
Le coach des A’ prépare 
actuellement le stage de 
septembre, l’EN devrait y 
jouer 2 rencontres amicales de 
préparation, et entre-temps, le 
staff suit de près les résultats du 
dernier tour des éliminatoires 
de ce championnat, les résultats 
définitifs seront connus dans 
une semaine, ils seront suivis 
plus tard le mois prochain par le 
tirage au sort prévu à Alger, et à 
la lumière de ces résultats, la FAF 
dénichera 2 sparring-partners : 
«On va faire 2 matches amicaux 
chaque mois, on est en train de 
travailler dessus, aujourd’hui il 
y a le dernier tour éliminatoire 
du CHAN, il faut donc suivre, 
se préparer et acquérir l’habitude 
de jouer à Baraki, et habituer les 
joueurs.»
«Les objectifs, on en reparlera 

plus tard»
Même s’il ne cache pas l’intention 
de gagner tous ses matches et 
triompher, Bougherra sait qu’un 

imprévu peut tout remettre en 
cause, il préfère donc attendre 
avant d’arrêter les objectifs : « En 
tout cas pour nous quasiment tout 
est prêt, d’ici peu vous aurez le 
programme de tous nos matches, 
et de tous les stages, jusqu’au 
CHAN ; incha Allah on sera à la 
hauteur de ce tournoi a domicile, et 
comme pour chaque compétition, 
on joue pour aller au bout, mais 
on ne va pas s’enflammer, on 
prend les matches un par un, on 
verra la situation des joueurs, 
qui sera là, qui ne sera pas là, 
s’il y aura des blessés ou pas, ça 
se jouera sur rien, on reparlera 
incha Allah avant le début de ce 
tournoi», conclut-il. Notons que 
ces deux premières sorties de 
Bougherra dans les stades de la 
capitale ont fait couler beaucoup 
d’encre, certains lui reprochent 
sa préférence pour les clubs 
algérois, cela poussera le staff à 
sillonner le pays, dès le week-end 
prochain pour tenter de faire de 
bonnes pioches.

Préparation des A’ pour le CHAN :
Bougherra relance son chantier à partir d’Alger

Ligue 1 (2ème journée) :
JSK - CSC avancé de 24h

Amorim : 
« Slimani sait pourquoi 

il a été écarté »
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Premier League :
Manchester United fait sauter la banque pour s’offrir Antony

Dortmund :
Sébastien Haller raconte sa dure convalescence

Le PSG va bel et bien recruter Carlos Soler

Victime d’une tumeur 
testiculaire quelques 
jours après son arrivée à 

Dortmund, Sébastien Haller est 
sorti du silence pour évoquer sa 
convalescence. Un retour sur les 
terrains n’est pas pour tout de 
suite.
Cet été, le Borussia Dortmund 
a laissé filer Erling Haaland 
à Manchester City et l’écurie 
allemande avait misé sur 
Sébastien Haller, auteur d’une 
belle saison à l’Ajax Amsterdam, 
pour le remplacer. Cependant, le 
BVB avait annoncé une mauvaise 
nouvelle, quelques jours après 
son arrivée. «Sébastien Haller a 
dû quitter le camp d’entraînement 
BVB à Bad Ragaz pour cause 
de maladie. Lors des examens, 
une tumeur testiculaire a été 
découverte», expliquait le club 
Jaune et Noir. Très discret depuis 
la découverte de sa maladie, 

l’attaquant ivoirien s’est confié 
sur son état de forme, ce mardi.
«La tumeur était là depuis 
plusieurs semaines, peut-être 
même un ou deux mois»
Et la première chose importante 
à savoir est que le buteur de 
28 ans «va bien». «C’est une 
nouvelle situation pour tout le 
monde. Surtout pour moi et ma 
famille. J’ai de la chance d’avoir 
beaucoup de monde autour de moi 
et beaucoup de soutien. J’ai aussi 
de la chance de ne pas me sentir 
mal. Moi et ma famille étions 
sous le choc. Vous pensez que 
je suis juste un joueur normal et 
que je fais mon truc. Il s’est passé 
quelque chose et je m’en sors 
grâce à ma famille et mes amis. 
Mais il y avait vraiment beaucoup 
de gens inquiets et c’était un 
moment très émouvant», a-t-il 
d’abord expliqué sur ESPN.
Avant de revenir sur la découverte 

de sa maladie. « J’ai eu une 
sensation bizarre dans mon 
estomac. Ça n’a pas fait mal, 
mais c’était juste une sensation 
bizarre. Parfois, vous pensez que 
ça va disparaître après quelques 
jours, mais ça ne semblait pas 
partir. La tumeur était là depuis 
plusieurs semaines ou peut-être 
même un ou deux mois. C’est 
quelque chose que tu ne peux pas 
ressentir, a-t-il expliqué, avant 
d’évoquer sa guérison. Avec ce 
traitement, vous allez à l’hôpital 
pendant cinq jours et vous êtes 
sous intraveineuse pendant 24 
heures. Vous ne pouvez pas 

bouger, vous restez simplement 
allongé dans votre lit. Surtout 
pendant ces jours, vous perdez de 
la force musculaire et de la forme 
physique.»

Sébastien Haller ne rejouera 
pas de sitôt

L’ex-attaquant de l’Ajax 
Amsterdam est aussi revenu 
sur son transfert à Dortmund et 
avoue avoir été attristé de ne pas 
pouvoir porter les couleurs de 
son nouveau club. «La première 
chose que j’ai pensée, c’est : «je 
ne suis là que depuis dix jours et 
je ne peux même pas jouer pour le 
club». Nous avons fait beaucoup 
pour ce transfert. Tout le monde 
était heureux et j’avais vraiment 
envie de jouer. Ils ont payé 
environ trente millions d’euros et 
je ne peux pas jouer pendant des 
mois. Sur le moment, je me suis 
dit que ce n’était pas une bonne 
affaire, mais quand on y réfléchit 

un peu plus, on se rend compte 
que l’on ne pouvait rien y faire».
En raison de cette longue 
convalescence, Sébastien Haller 
(28 ans) a avoué qu’un retour sur 
les terrains n’était pas à l’ordre 
du jour. «Disons que ce n’est pas 
le meilleur moment pour franchir 
cette étape, car j’ai besoin de 
quelques mois pour cela. Le plus 
important est que je ne perde 
pas trop de masse musculaire. 
Je dois rester en forme et un 
mois avant de retourner sur le 
terrain, je vais retravailler avec 
le ballon. Maintenant, la chose 
la plus importante est que mon 
corps se sente bien (…) Mon 
premier objectif est de revenir 
sur le terrain. Jouer devant «le 
mur jaune» et marquer mon 
premier but. Ce sera un moment 
magnifique et émouvant». Le 
retour de l’Ivoirien sur les terrains 
est évidemment très attendu.

Sauf énième revirement 
de situation, le club de 
la capitale va bel et bien 

recruter le milieu espagnol de 
Valance. Il va s’engager pour 
cinq ans.
C’est un dossier qui ne manque pas 
de rebondissements. L’occasion 
est donc idéale pour vous refaire 
l’historique de ce « Soler day » au 
Paris Saint-Germain. Ce matin, 
alors que le transfert de Fabian 
Ruiz chez les Rouge et bleu était 
donné pour acquis, les médias 
espagnols affirmaient que le club 
de la capitale était également en 
train de négocier l’arrivée de 
Carlos Soler. En plus de celle de 
Fabian Ruiz donc.

Âgé de 25 ans, le milieu de 
terrain polyvalent de Valence, 
qui était un temps annoncé au 
FC Barcelone ou à l’Atlético 
de Madrid, se trouve dans une 
situation contractuelle obligeant 
le club ché à le vendre cet 
été sous peine de le perdre 
gratuitement l’an prochain. Pisté 
par Luis Campos, l’international 
espagnol (9 sélections, 3 buts) 
viendrait pour entrer dans la 
rotation offensive (avec Ekitike 
et Sarabia).

Soler a encore rembarré 
Valence

L’affaire semblait bien engagée. 
Un accord entre Paris et le joueur 
était annoncé et les positions 

se rapprochaient entre les deux 
clubs. Sauf que Valence a fait une 
tentative désespérée à la dernière 
minute. La formation entraînée 
par Gennaro Gattuso a fait une 
nouvelle offre de prolongation 
à son milieu. Une proposition 
qui aurait fait de lui le joueur le 
mieux payé de l’effectif (6 M€ 
bruts par saison). Mais au final, 
Paris va rafler la mise.
L’Équipe confirme que la 
formation espagnole a bien tenté 
de prolonger son joueur, mais que 
ce dernier a préféré jouer au PSG. 
Le quotidien précise même que le 
transfert est quasiment acté. Les 
Rouge et Bleu paieront 22 M€, 
bonus compris. Quelques instants 

plus tard, Le Parisien est venu 
apporter un peu plus de détails. 
Le PSG paiera 17 M€ fixes plus 
5 M€ de bonus. Quant au joueur, 

il paraphera un contrat de cinq 
ans. Il est désormais attendu dans 
la capitale dans les prochaines 
heures.

Après plusieurs offres 
repoussées par l’Ajax 
Amsterdam, Manchester 

United a enfin réussi à mettre 
la main sur Antony. Les Red 
Devils ont cassé leur tirelire 
puisqu’ils ont déboursé environ 
100 millions d’euros.
Manchester United est en 
chantier. Et pour diriger les 
opérations, les Red Devils ont 
confié la casquette de chef à Erik 
ten Hag. Après plusieurs années 
de bons et loyaux services à 
l’Ajax Amsterdam, le technicien 
néerlandais a dit oui pour 
relever cet immense challenge. 
Mais pour l’aider dans cette 
mission, il avait annoncé avoir 
besoin de renfort. Rapidement, 
les dirigeants mancuniens 
ont accédé à ses demandes en 
mettant 15 M€ pour recruter 
Tyrell Malacia (Feyenoord) au 

nez et à la barbe de l’OL.
Ten Hag a voulu emmener dans 
ses valises les meilleurs éléments 
d’Eredivisie. C’est ainsi que 
Lisandro Martinez, qu’il a dirigé 
à l’Ajax, l’a aussi suivi dans 
cette nouvelle aventure. Pour 
lui, MU a signé un joli chèque de 
57,4 M€. Mais les Mancuniens 
savaient qu’ils devraient mettre 

encore plus sur la table pour 
Antony, priorité des Anglais 
pour renforcer l’attaque. C’est 
ainsi qu’ils ont offert 80 M€ pour 
le Brésilien de 22 ans. Mais les 
Lanciers ont refusé, comme pour 
toutes les propositions suivantes 
qui étaient supérieures. De quoi 
agacer le joueur, qui a vidé son 
sac lors d’une interview avec le 

journaliste Fabrizio Romano.
MU a cassé sa tirelire

««Depuis février, mes agents 
sont allés à Amsterdam pour 
informer l’Ajax de mon désir 
de quitter le club pour relever 
un nouveau challenge et 
que certains clubs intéressés 
arriveraient avec certainement 
de belles offres avec eux. En juin, 
j’ai interrompu mes vacances et 
je suis personnellement venu 
pour informer les dirigeants de 
l’Ajax, dont le nouvel entraîneur, 
à propos de mon souhait de partir 
et qu’ils devraient considérer 
cette possibilité parce que c’était 
un projet sur deux saisons. Je 
ne demande pas à l’Ajax de me 
libérer, je demande à l’Ajax 
de me vendre avec le montant 
le plus élevé pour un joueur 
d’Eredivisie».
Finalement, Antony a eu 

gain de cause puisque l’Ajax 
a accepté de le vendre pour 
environ 100 M€. Manchester 
United vient d’officialiser la 
nouvelle. «Manchester United 
a conclu un accord avec l’Ajax 
pour le transfert d’Antony, sous 
réserve de la visite médicale, 
de la finalisation du contrat du 
joueur et d’une autorisation 
internationale». De son côté, le 
club hollandais a confirmé les 
modalités financières. «L’Ajax 
a accepté une indemnité de 
transfert de 95 millions d’euros. 
En incluant les bonus, le 
montant pourrait monter jusqu’à 
100 millions d’euros». Avec 
cette recrue offensive, Ten Hag 
va pouvoir continuer sa mission 
à MU. De son côté, Antony va 
découvrir la Premier League, lui 
qui aura la pression vu le prix 
annoncé.
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RESPONSABILITÉ SOCIÉTALE DES ENTREPRISES :
 Les règles imaginées à Paris et Bruxelles sont des 

usines à gaz

Un rendez-vous n rendez-vous 
économique « connecté économique « connecté 
aux problématiques aux problématiques 

écologiques et sociales ». Voilà la écologiques et sociales ». Voilà la 
promesse du Forum de Giverny, promesse du Forum de Giverny, 
organisé le 2 septembre au musée organisé le 2 septembre au musée 
des Impressionnistes, dans la des Impressionnistes, dans la 
célèbre ville de Claude Monet. célèbre ville de Claude Monet. 
La quatrième édition de ce La quatrième édition de ce 
grand raout de la responsabilité grand raout de la responsabilité 
sociétale des entreprises (RSE) sociétale des entreprises (RSE) 
intervient dans un contexte intervient dans un contexte 
particulier. La RSE et les critères particulier. La RSE et les critères 
extrafinanciers permettant extrafinanciers permettant 
de l'évaluer ont essuyé de de l'évaluer ont essuyé de 
nombreuses critiques. En mai, nombreuses critiques. En mai, 
celles d'Elon Musk puis, en celles d'Elon Musk puis, en 
juillet, celles de l'hebdomadaire juillet, celles de l'hebdomadaire 
The Economist. Romain The Economist. Romain 
Mouton, président du Cercle de Mouton, président du Cercle de 
Giverny, un laboratoire d'idées Giverny, un laboratoire d'idées 
consacré à la RSE, répond aux consacré à la RSE, répond aux 
réprobateurs.réprobateurs.
Le Point : Vous organisez le Le Point : Vous organisez le 
2 septembre la quatr ième 2 septembre la quatrième 
édition du Forum de Giverny, édition du Forum de Giverny, 
le premier rendez-vous annuel le premier rendez-vous annuel 
dédié à la RSE. Pourquoi cet dédié à la RSE. Pourquoi cet 
événement ?événement ?
Romain Mouton, président du Romain Mouton, président du 
Cercle de Giverny. Cercle de Giverny. 
Romain Mouton : Il était Romain Mouton : Il était 
important d'installer un important d'installer un 
événement économique d'un événement économique d'un 
autre style, connecté aux autre style, connecté aux 
problématiques écologiques et problématiques écologiques et 
sociales. Ce forum rassemble sociales. Ce forum rassemble 
tous les acteurs incontournables tous les acteurs incontournables 
du capitalisme responsable. du capitalisme responsable. 
Le cadre choisi, à savoir le Le cadre choisi, à savoir le 
musée des impressionnismes musée des impressionnismes 
de Giverny, dans l'Eure, en de Giverny, dans l'Eure, en 
Normandie, est propice à la Normandie, est propice à la 
réflexion et à la déconnexion.réflexion et à la déconnexion.
Quand les entrepr ises ont-Quand les entreprises ont-
elles pr is conscience qu'elles elles pris conscience qu'elles 
devaient transformer leurs devaient transformer leurs 
modèles économiques pour les modèles économiques pour les 
rendre plus ver tueux ?rendre plus vertueux ?

La prise de conscience La prise de conscience 
collective des entreprises collective des entreprises 
françaises s'est amplifiée depuis françaises s'est amplifiée depuis 
cinq ans environ, quand elles cinq ans environ, quand elles 
ont commencé à ressentir les ont commencé à ressentir les 
effets concrets du dérèglement effets concrets du dérèglement 
climatique et à intégrer dans climatique et à intégrer dans 
leurs effectifs une nouvelle leurs effectifs une nouvelle 
génération, dont on sait qu'elle génération, dont on sait qu'elle 
est davantage préoccupée par est davantage préoccupée par 
les questions environnementales les questions environnementales 
que les précédentes. Il y a eu, que les précédentes. Il y a eu, 
ensuite, une forte accélération ensuite, une forte accélération 
à la suite de la loi Pacte de à la suite de la loi Pacte de 
2019. Date à partir de laquelle 2019. Date à partir de laquelle 
certaines entreprises ont décidé certaines entreprises ont décidé 
de se définir une « raison d'être de se définir une « raison d'être 
».».
Est-ce vraiment le rôle des Est-ce vraiment le rôle des 
entrepr ises d'agir  pour le bien entreprises d'agir pour le bien 
commun ?commun ?
Beaucoup de choses ont changé Beaucoup de choses ont changé 
en cinq décennies ! On ne peut en cinq décennies ! On ne peut 
pas, en 2022, avoir la même pas, en 2022, avoir la même 
grille de lecture qu'en 1970. grille de lecture qu'en 1970. 
Désormais, la responsabilité Désormais, la responsabilité 
sociétale des entreprises est, sociétale des entreprises est, 
aussi, de s'engager pour le bien aussi, de s'engager pour le bien 
commun. L'entreprise est certes commun. L'entreprise est certes 
un agent économique, mais un agent économique, mais 
elle est aussi un acteur social. elle est aussi un acteur social. 
Comme chaque entité qui évolue Comme chaque entité qui évolue 
dans notre société, elle doit dans notre société, elle doit 
s'occuper de ce qui l'entoure. s'occuper de ce qui l'entoure. 
Elle ne peut pas vivre en vase Elle ne peut pas vivre en vase 
clos. Si elle ne se préoccupe que clos. Si elle ne se préoccupe que 
de ses profits, alors l'entreprise de ses profits, alors l'entreprise 
est vouée à mourir. Pour qu'une est vouée à mourir. Pour qu'une 
entreprise fasse des profits ? entreprise fasse des profits ? 
ce qui est sain ! ?, elle se doit ce qui est sain ! ?, elle se doit 
d'être en interaction totale avec d'être en interaction totale avec 
son environnement. Comment son environnement. Comment 
peut-il en être autrement si elle peut-il en être autrement si elle 
se coupe du reste de la société, se coupe du reste de la société, 
là où se trouvent ses clients là où se trouvent ses clients 
notamment ?notamment ?
Les préoccupations Les préoccupations 
environnementales, sociétales environnementales, sociétales 
et de gouvernance semblent et de gouvernance semblent 

davantage l'apanage des davantage l'apanage des 
grands groupes que des grands groupes que des 
entrepr ises de taille infér ieure. entreprises de taille inférieure. 
Comment l'expliquez-vous ?Comment l'expliquez-vous ?
Parce que c'est trop compliqué? Parce que c'est trop compliqué? 
Les règles et procédures Les règles et procédures 
imaginées à Paris et à Bruxelles imaginées à Paris et à Bruxelles 
sont souvent des usines à gaz. sont souvent des usines à gaz. 
Elles sont trop difficiles à Elles sont trop difficiles à 
appliquer au sein des petites et appliquer au sein des petites et 
moyennes entreprises (PME), moyennes entreprises (PME), 
mais aussi dans les entreprises mais aussi dans les entreprises 
de taille intermédiaire (ETI). de taille intermédiaire (ETI). 
Les dirigeants de ces PME et Les dirigeants de ces PME et 
ETI ont la tête dans le guidon. ETI ont la tête dans le guidon. 
Ils n'ont malheureusement ni Ils n'ont malheureusement ni 
le temps ni l'énergie nécessaire le temps ni l'énergie nécessaire 
pour s'intéresser à ce sujet, déjà pour s'intéresser à ce sujet, déjà 
qu'ils éprouvent de multiples qu'ils éprouvent de multiples 
contraintes réglementaires.contraintes réglementaires.
Cer taines y parviennent-elles Certaines y parviennent-elles 
?
Oui, évidemment. Un peu Oui, évidemment. Un peu 
comme monsieur Jourdain fait comme monsieur Jourdain fait 
de la prose sans s'en rendre de la prose sans s'en rendre 
compte, bon nombre de PME compte, bon nombre de PME 
et d'ETI pratiquent la RSE sans et d'ETI pratiquent la RSE sans 
le savoir. Celles-là, il faut leur le savoir. Celles-là, il faut leur 
faire prendre conscience que faire prendre conscience que 
leurs pratiques sont vertueuses. leurs pratiques sont vertueuses. 
Et ensuite, les accompagner Et ensuite, les accompagner 
afin qu'elles s'améliorent, afin qu'elles s'améliorent, 
notamment en intégrant la RSE notamment en intégrant la RSE 
dans des « process » et des dans des « process » et des 
stratégies. Quant aux autres, stratégies. Quant aux autres, 
elles ne pourront bientôt plus elles ne pourront bientôt plus 
faire sans. Pour bénéficier faire sans. Pour bénéficier 
de financements et ainsi se de financements et ainsi se 
développer, elles devront à développer, elles devront à 
terme remplir les critères RSE. terme remplir les critères RSE. 
Notre objectif est donc de les Notre objectif est donc de les 
aider à anticiper l'inéluctable.aider à anticiper l'inéluctable.
Les actions RSE conduites Les actions RSE conduites 
par les entrepr ises semblent par les entreprises semblent 
impalpables, abstraites. impalpables, abstraites. 
Comment les rendre concrètes Comment les rendre concrètes 
?
Sur la partie écologique, nous Sur la partie écologique, nous 
avons affaire à des chiffres. Il avons affaire à des chiffres. Il 

faudra du temps pour que les faudra du temps pour que les 
citoyens et les parties prenantes citoyens et les parties prenantes 
s'aperçoivent qu'effectivement, s'aperçoivent qu'effectivement, 
telle ou telle entreprise limite telle ou telle entreprise limite 
ses émissions de carbone et ses émissions de carbone et 
de polluants. La dernière fois de polluants. La dernière fois 
que nous avons tous pu nous que nous avons tous pu nous 
en rendre compte était lors du en rendre compte était lors du 
premier confinement de 2020, premier confinement de 2020, 
où il ne se passait plus rien? En où il ne se passait plus rien? En 
revanche, ce qui est palpable revanche, ce qui est palpable 
concerne la partie gouvernance. concerne la partie gouvernance. 
Il existe plusieurs leviers, Il existe plusieurs leviers, 
comme celui d'impliquer les comme celui d'impliquer les 
salariés dans les décisions des salariés dans les décisions des 
entreprises. Autre volet palpable entreprises. Autre volet palpable 
: le social. L'accompagnement : le social. L'accompagnement 
des salariés-aidants, à savoir des salariés-aidants, à savoir 
ceux qui ont à leur charge une ceux qui ont à leur charge une 
personne dépendante, c'est personne dépendante, c'est 
du concret ! Enfin, grâce à du concret ! Enfin, grâce à 
l'innovation, nous verrons l'innovation, nous verrons 
la naissance des objets de la la naissance des objets de la 
sobriété. La concrétisation sera sobriété. La concrétisation sera 
alors totale. Cela passera par une alors totale. Cela passera par une 
stratégie industrielle française et stratégie industrielle française et 
européenne.européenne.
I l est souvent reproché aux Il est souvent reproché aux 
grandes entrepr ises de se grandes entreprises de se 
préoccuper de leur impact préoccuper de leur impact 
à des fins mercatiques. Que à des fins mercatiques. Que 
répondez-vous ?répondez-vous ?
On reproche généralement aux On reproche généralement aux 
gens qui font bien d'?uvrer gens qui font bien d'?uvrer 
uniquement par intérêt. Critiquer uniquement par intérêt. Critiquer 
sans construire, c'est facile.sans construire, c'est facile.
I l y a des dér ives. Cer taines Il y a des dérives. Certaines 
entrepr ises recouvrent d'un entreprises recouvrent d'un 
coup de pinceau RSE leurs coup de pinceau RSE leurs 
pratiques nocives pour pratiques nocives pour 
l'environnement ou douteuses l'environnement ou douteuses 
sur le plan sociétal. Non ?sur le plan sociétal. Non ?
Oui, l'écoblanchiment existe. Oui, l'écoblanchiment existe. 
Oui, les entreprises qui se parent Oui, les entreprises qui se parent 
des vertus RSE à des fins de des vertus RSE à des fins de 
communication existent aussi. communication existent aussi. 
Comment, dès lors, lutter contre Comment, dès lors, lutter contre 
ces pratiques ? Je vois deux ces pratiques ? Je vois deux 
leviers. Le premier : l'usage leviers. Le premier : l'usage 

massif de la data au service du massif de la data au service du 
développement durable et de la développement durable et de la 
transparence. Il faut collecter transparence. Il faut collecter 
les données tout au long de les données tout au long de 
la chaîne de valeur et des la chaîne de valeur et des 
processus de décision. Second processus de décision. Second 
levier, la communication levier, la communication 
responsable, c'est-à-dire une responsable, c'est-à-dire une 
communication qui mesure communication qui mesure 
l'impact environnemental l'impact environnemental 
et social de la publicité et et social de la publicité et 
pousse la cohérence entre les pousse la cohérence entre les 
politiques commerciales et de politiques commerciales et de 
communication.communication.
Les critères extra-financiers Les critères extra-financiers 
ESG, ceux qui permettent ESG, ceux qui permettent 
d'évaluer la RSE des entreprises, d'évaluer la RSE des entreprises, 
ont récemment essuyé de ont récemment essuyé de 
violentes critiques. The violentes critiques. The 
Economist pointait notamment Economist pointait notamment 
leur inconsistance. Pourquoi leur inconsistance. Pourquoi 
tant de critiques ?tant de critiques ?
Les critiques étaient plus rares Les critiques étaient plus rares 
quand personne ne s'intéressait quand personne ne s'intéressait 
à la RSE. Elles se multiplient à la RSE. Elles se multiplient 
maintenant que le sujet est maintenant que le sujet est 
devenu incontournable. Cela ne devenu incontournable. Cela ne 
veut pas dire qu'il ne faut rien veut pas dire qu'il ne faut rien 
faire. Les critères ESG doivent faire. Les critères ESG doivent 
être améliorés, en faisant être améliorés, en faisant 
notamment de la réduction notamment de la réduction 
de l'empreinte carbone un de l'empreinte carbone un 
indicateur central des stratégies indicateur central des stratégies 
RSE. Pour autant, il ne faut RSE. Pour autant, il ne faut 
pas mettre de côté le volet pas mettre de côté le volet 
sociétal et le volet portant sur la sociétal et le volet portant sur la 
gouvernance. La transformation gouvernance. La transformation 
des modèles ne fonctionnera des modèles ne fonctionnera 
pas si on s'attaque à la « fin du pas si on s'attaque à la « fin du 
monde » en oubliant la « fin du monde » en oubliant la « fin du 
mois », pour reprendre la célèbre mois », pour reprendre la célèbre 
expression. Comment demander expression. Comment demander 
aux parties prenantes des efforts aux parties prenantes des efforts 
pour réduire leur empreinte pour réduire leur empreinte 
carbone si l'on ne réduit pas les carbone si l'on ne réduit pas les 
inégalités ? Notre modèle de inégalités ? Notre modèle de 
croissance est à réinventer, c'est croissance est à réinventer, c'est 
un challenge très stimulant.un challenge très stimulant.
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En Bref...Des matériaux programmables qui détectent 
leurs propres mouvements

Un nouveau drone FPV dédié aux vols 
les plus extrêmes

Cette fin d’année 2022 devrait voir 

arriver une petite révolution dans 

le secteur du streaming. Netflix 

pourrait en effet introduire de la 

publicité dans ses programmes 

contre une baisse du coût mensuel 

de l’abonnement, rapporte 

Bloomberg relayé par Phonandroid.

Le prix de l’abonnement de base 

passerait ainsi de 13,5 euros à 7 ou 9 

euros par mois. En contrepartie : la 

présence de messages publicitaires 

avant et pendant le visionnage 

d’une série, d’un documentaire ou 

d’un film. Selon les informations 

de Bloomberg, le taux de publicités 

présentes serait de 4 minutes par 

heure pour commencer.

Disponible dès fin 2022 ?

Netflix s’est associé à Microsoft 

pour gérer la présence de publicités 

sur sa plateforme. Les réclames 

ne seront, dans un premier temps, 

pas ciblées afin de rassurer les 

abonnés sur la gestion des données 

personnelles. La nouvelle formule 

pourrait être lancée dès le dernier 

trimestre 2022 dans une douzaine 

de pays.

Netflix veut trouver le bon équilibre 

entre présence de publicités et prix 

d’abonnement raisonnable. La 

plateforme espère, avec sa formule, 

générer 8,5 milliards de dollars 

de revenus d’ici à 2027. Leader 

du marché pendant des années, la 

plateforme de streaming subit en 

effet une véritable fuite d’abonnés 

depuis plusieurs mois.

Le MIT a créé des 
matériaux imprimés en 
3D capables de détecter 

leurs propres mouvements. 
Grâce à des canaux remplis 
d’air, des capteurs peuvent 
relever les changements de 
pression et déterminer les 
déformations de la structure.
Dans leur article publié dans 
la revue Science Advances, 
les chercheurs décrivent leur 
technique d’impression en 3D 
DLP (Digital Light Processing) 
avec une résine photopolymère 
qui durcit au contact de la 
lumière. Ils ont ainsi pu créer 
une structure complexe dont 
tous les éléments sont creux. 
Lorsqu’elle se déforme, l’air est 
chassé et mesuré par un capteur 
de pression.

Une avancée pour la 

robotique molle
Ils ont utilisé cette technique 
pour créer une plateforme 
robotique molle avec quatre 
degrés de liberté, équipée de 
quatre servomoteurs et 12 
capteurs. Ils ont actionné le 
robot et enregistré les données 
des capteurs pendant 18 heures, 
avec comme référence un 
capteur de mouvements. Grâce à 
l›intelligence artificielle, ils ont 
pu analyser ces données avec 
un réseau neuronal et créer un 
modèle capable de déterminer 
les mouvements effectués par 
le robot mou rien qu›avec 
les données des capteurs de 
pression.
Les chercheurs espèrent que 
leur technique permettra des 
avancées dans le domaine de la 
robotique molle, en fournissant 

aux robots des capteurs 
proprioceptifs précis intégrés 
directement dans leur structure. 
Elle pourrait même être utilisée 
pour créer des vêtements ou 

accessoires connectés capables 
de détecter les mouvements du 
porteur et ses interactions avec 
son environnement.

DJI commercialise l’Avata, 
un drone de petite taille qui se 
pilote en immersion avec un 
casque, et qui peut se faufiler 
partout pour réaliser des images 
impressionnantes.
En mars 2021, DJI avait fait 
forte impression en dévoilant 
son DJI FPV, un drone que 
Futura avait testé et qui nous 
avait impressionnés. Avec son 
casque, il permettait de s’initier 
au pilotage en immersion 
qu’affectionnent les racers, 
c’est-à-dire les pilotes de drone 
évoluant très rapidement sur des 
circuits. Grâce à ses assistances, 
le drone pouvait être pris en 
main par un débutant et un 
expert pouvait le débrayer pour 
retrouver le pilotage propre aux 
drones racers.
Aujourd’hui, la marque 
chinoise revient sur ce segment 
avec l’Avata. Le principe est 
identique, avec un drone et 
un casque FPV. Mais, cette 
fois, le drone quitte son allure 
racée pour plus de sobriété au 
bénéfice d’une taille réduite 
qui lui permet de se faufiler 
un peu partout. Il est doté de 
carénages d’hélices pour éviter 
la casse et les blessures lors des 
évolutions. Notons que celles-ci 
disposent chacune de cinq pales, 
contrairement au DJI FPV qui 
en comprenait trois.
Le corps de l’aéronef est 
constitué essentiellement de 

la batterie. Celle-ci s’enfiche 
dans une structure rudimentaire, 
sans doute pour l’alléger et 
mieux encaisser les chocs. 
Sous l’aéronef se trouvent 
deux capteurs pour évaluer la 
distance par rapport au sol. 
Contrairement au DJI FPV, on ne 
trouve les capteurs de proximité 
à l’avant. Prudence donc, lors 
des évolutions, surtout si l’on 
s’aventure dans le mode Sport 
ou que l’on débraye en mode 
manuel avec son pilotage très 
particulier.
À l’avant, on trouve la caméra 
suspendue avec son capteur 1,17 
pouce de 48 mégapixels. Elle 
représente l’équivalent d’un 
35 mm avec un angle de vue 
de 155°. Elle peut être inclinée 

et dispose d’une stabilisation 
numérique. Avec elle, l’Avata 
se considère comme un drone 
« cinewhoop », c’est-à-dire un 
drone racer doté d’une caméra 
suffisamment performante pour 
réaliser des séquences filmées 
de haute qualité.

Un nouveau casque FPV
Au niveau du casque, il y a 
du changement. Le casque est 
plus léger, il perd deux de ses 
quatre antennes, ce qui donne 
l’impression de porter des 
petites cornes. Elles peuvent 
être repliées, pour éviter de 
les démonter lorsque l’on veut 
disposer de place pour ranger 
le casque. Les deux écrans 
s’améliorent et disposent d’une 
définition de 1.920 x 1.080 

avec une forte luminosité et 
une latence de 30 millisecondes 
selon DJI. Pour régler ces écrans 
à sa vue, deux molettes sont 
disponibles sous le casque. Pour 
ceux qui souffrent de problèmes 
de vue, le constructeur livre 
deux supports pour lentilles de 
corrections à ajouter aux écrans.
Côté réglages, plutôt que 
le minuscule joystick et ses 
boutons implantés sur le casque, 
on utilise désormais une surface 
tactile pour les commandes. 
Cela se fait à partir du côté 
droit du casque. Pour ce qui est 
de la radiocommande, on peut 
connecter le même modèle que 
celle du DJI FPV. Le joystick 
contrôleur de mouvements est 
également disponible.  
Armé de sa batterie, le drone 
Avata pèse un peu plus de 
400 grammes. À l’intérieur, 
vous pouvez faire ce que vous 
souhaitez, mais à l’extérieur, 
côté réglementation en théorie au 
niveau européen, il se positionne 
en sous-catégorie limitée et 
nécessite d’être accompagné 
d’un observateur. Début 2024, 
il sera classé en sous-catégorie 
A3 et sa plage d’utilisation 
sera beaucoup plus restrictive. 
Pour le moment, en France, pas 
besoin de l’enregistrer sur le 
portail AlphaTango et d’ajouter 
un autocollant doté du numéro 
d’immatriculation.
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Diagnostiquer la maladie 
de Parkinson le plus tôt 
possible et sans toucher 

les patients, c’est le pari des 
chercheurs du MIT qui ont conçu 
une intelligence artificielle qui 
étudie la respiration des malades 
pendant leur sommeil.
La maladie de Parkinson est 
connue pour les tremblements 
et autres troubles moteurs 
qu’elle provoque. Mais avant 
l’apparition de ces derniers, 
elle est difficile à diagnostiquer 
pour les médecins car il 
n’existe pas de biomarqueurs 
faciles à étudier qui peuvent 
témoigner du déclenchement 
de la maladie ou de son 
évolution. Face à ce problème, 
une équipe de chercheurs du 
MIT (Massachusetts Institute 
of Technology) proposent leur 
solution : étudier la respiration 
durant le sommeil des patients 
et diagnostiquer la maladie de 
Parkinson sans même les toucher.
« Une relation entre la maladie 
de Parkinson et la respiration 
a été notée dès 1817, dans les 
travaux du Dr James Parkinson. 
Cela nous a motivés à envisager 
la possibilité de détecter la 
maladie à partir de la respiration 
sans regarder les mouvements », 
explique Dina Katabi, chercheuse 
au MIT et directrice de ce travail 

de recherche publié dans Nature 
Medecine. L’observation du 
médecin anglais qui a décrit pour 
la première fois la maladie qui 
porte aujourd’hui son nom a été 
testée avec un outil moderne : 
l’intelligence artificielle.
Diagnostiquer la maladie de 
Parkinson durant le sommeil 
L’équipe du MIT a mis au point un 
appareil, semblable à un boîtier 
Wifi, qui envoie des ondes radio 
dans la chambre du patient. Une 
intelligence artificielle semblable 
à un réseau de neurones, tel qu›il 
pourrait exister dans le cerveau, 
analyse la réflexion des ondes 
dans l›environnement et y extrait 

des données sur la respiration 
de la personne endormie. 
L’intelligence artificielle peut 
ainsi suivre, chaque nuit, 
l›évolution de la respiration du 
patient sans même le toucher. 
Le dispositif a été testé sur plus 
de 7.000 patients, dont 757 
avec la maladie de Parkinson, 
avec de bonnes performances. 
Il a diagnostiqué la maladie de 
Parkinson avec une sensibilité 
de 80,22 % et une spécificité 
de 78,62 % en se basant sur les 
données collectées pour une 
seule nuit ; si l›on combine 
plusieurs nuits de suivi, les 
performances augmentent de 

100 %. L’intelligence artificielle 
a également su différencier une 
personne atteinte de Parkinson 
d’une présentant la maladie 
d’Alzheimer.
Néanmoins, la portée de ces 
résultats est limitée. Si les 
données collectées par les 
scientifiques suggèrent une 
association forte entre la 
respiration et la maladie de 
Parkinson - une association aussi 
observée dans d›autres études 
-, le mécanisme biologique 
derrière cette association est 
encore mal connu et requiert 
de plus amples recherches. De 
plus, la maladie de Parkinson est 
plurielle, avec des manifestations 

parfois atypiques qui n’ont pas 
été étudiées ici. Ce travail reste 
le plus ambitieux réalisé à ce jour 
sur le sommeil des personnes 
atteintes de Parkinson, mentionne 
Ray Dorsey, un chercheur de 
l’équipe affilié à l’université 
de Rochester. D’autres études 
sont nécessaires pour confirmer 
que la respiration est un bon 
biomarqueur pour diagnostiquer 
la maladie de Parkinson bien 
avant l’apparition des troubles 
moteurs, améliorant ainsi la prise 
en charge des 25.000 personnes 
touchées chaque année en France 
- et quelque 300.000 autres 
ailleurs dans le monde.

Sosie, double ou encore 
doppelgänger... Il existe sur 
Terre une personne qui vous 
ressemble trait pour trait. Selon 
une étude récente, les couples de 
sosie partagent bien plus qu’un 
physique. Leur ressemblance est 
aussi génétique !
Avez-vous déjà fait cette 
rencontre troublante ? Un 
inconnu dans la rue qui vous 
ressemble trait pour trait, votre 
sosie. Notre apparence physique 
est à la fois dictée par la génétique 

et notre environnement. Il y a 
tant de possibilités que, parfois, 
deux personnes qui n’ont aucun 
lien de parenté se ressemblent 
comme deux gouttes d’eau. 
C’est justement ce qui a intéressé 
des scientifiques espagnols 
affiliés à plusieurs instituts de 
recherche de Barcelone. À quel 
point deux sosies se ressemblent 
non pas physiquement mais 
génétiquement ? Les résultats de 
cette étude intrigante sont parus 
dans Cell Reports.

Sosie physique, sosie génétique
Trouver une paire de sosie 
n›est pas une mince affaire, 
mais les chercheurs espagnols 
ont pu compter sur le travail 
d›un photographe canadien, 
François Brunelle, qui a 
consacré sa carrière à l›étude 
des ressemblances entre les 
êtres humains. Depuis 1999, il 
collecte les photos de personnes 
qui ne se connaissent pas -- et 
qui n›ont pas de liens de parenté 
-- mais qui ont le même visage. 
Parmi cette galerie de sosies, 32 
couples ont accepté de participer 
à cette étude scientifique. Leur 
photo, prise en noir et blanc 
par François Brunelle, a été 
analysée par trois logiciels 
de reconnaissance faciale 
différents. À côté de cela, ils ont 
répondu à un questionnaire sur 
leur habitude de vie et fournit 
des échantillons de salive pour 
les analyses génétiques.
Les trois logiciels ont comparé 
27 caractéristiques physiques du 
visage des membres de chaque 
couple : emplacement des 
sourcils, écartement des yeux 

ou hauteur de la lèvre supérieure 
par exemple. La moitié des 
couples a été reconnue comme 
très ressemblante par les trois 
logiciels ; ce sont sur ces 16 
couples de sosie que les analyses 
génétiques ont été réalisées.
Ces dernières ont livré des 
résultats fascinants : 9 couples 
de sosie ont été qualifiés 
d›« ultra-sosies » par les 
scientifiques car ils partageaient 
une ressemblance génotypique 
troublante, en plus de leur 
ressemblance phénotypique 
(apparence physique). En effet, 
chez ces ultra-sosies, environ 
19.000 nucléotides, localisés 
dans 3.700 gènes différents sont 
partagés entre les deux personnes 
d›un coup.
Pour aller plus loin dans la 
comparaison des sosies, les 
scientifiques ont aussi comparé 
des facteurs qui ne concernent 
pas les gènes, l›épigénétique 
et le microbiote. Les motifs de 
méthylation de l›ADN -- l›une 
des modifications épigénétiques 
possibles -- ne sont présentes 
que pour une paire de sosie. 

En revanche, les ultra-sosies 

partagent plusieurs similitudes 

épigénétiques. La même 

tendance est observée pour le 

microbiote. Chose étonnante, les 

sosies partagent aussi certaines 

habitudes de vie bien qu›ils ne se 
connaissent pas, ce qui suggère 
que, d›une certaine façon, la 
génétique influence aussi notre 
comportement.

Cette étude souffre de plusieurs 

limitations, le nombre de sosies 

analysé est modeste et donc 

l›interprétation des résultats est 
à prendre avec des pincettes. Les 
couples de sosie ont également été 

formés à partir de photos en deux 
dimensions en noir et blanc, ce 

qui masque des caractéristiques 

physiques, comme des variations 

de la couleur de peau. Enfin, les 
participants sont majoritairement 

d›ascendance européenne et, de 
ce fait, les résultats ne peuvent 

pas être interprétés au-delà de ce 
cadre.

Une IA capable de prédire la maladie de Parkinson
 à partir de la respiration

Les sosies se ressemblent aussi génétiquement !
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Adopter une brosse nettoyante 
connectée, c’est offrir à son 
visage un coup d’éclat quotidien 
en un temps record et la 
possibilité d’une action anti-âge. 
Découvrez comment la choisir 
en fonction des besoins de votre 
peau.
Nous le savons toutes : bien 
nettoyer notre peau est essentiel 
pour garder un teint frais et 
lumineux. Non seulement cela 
permet de révéler l’éclat du 
visage, mais cela maximise 
l’efficacité des soins que l’on 
applique. Grâce aux brosses 
nettoyantes connectées, cette 
étape indispensable de notre 
routine beauté prend une 
nouvelle dimension : elles 
permettent un nettoyage très 
efficace et l’on retrouve, en 
un temps record, une peau 
éclatante et tonique. Avec leurs 
programmes à personnaliser, 
leur forme ergonomique et les 
jolies couleurs dans lesquelles 
elles se déclinent, on a très envie 

d’en avoir une dans notre salle de 
bains. Mais entre les différents 
modèles LUNA 3 de FOREO, la 
marque de Beauty-Tech suédoise 
qui propose des innovations 
beauté efficaces et très simples 
à utiliser au quotidien, difficile 
de choisir. La réponse est simple 
: il faut se laisser guider par les 
besoins de notre peau !
Pour un nettoyage quotidien 

efficace et doux
Optez pour LUNA 3. C’est la 
brosse 2-en-1 par excellence, qui 
offre un nettoyage de l’excès de 
sébum et des impuretés grâce 
aux pulsations T-sonic et aux 
picots en silicone ultra doux. 
Le geste est facile et agréable : 
il suffit, après le démaquillage, 
d’appliquer votre nettoyant 
préféré, de lancer le programme 
et de glisser doucement la brosse 
en faisant des mouvements 
circulaires sur l’ensemble du 
visage et du cou. LUNA 3 a 
aussi la capacité de tonifier la 
peau : après avoir appliqué sa 

crème de jour ou de nuit, on 
peut s’accorder un massage avec 
sa face arrière et bénéficier de 
l’action des pulsations T-Sonic. 
Totalement indolores, ces 
pulsations lissent et repulpent 
le visage car elles stimulent la 
micro-circulation sanguine et la 
production naturelle d’élastine 
et de collagène. LUNA 3 est 
idéale pour prévenir l’apparition 
des premières ridules, et parfaite 
pour garder une peau douce et 
lumineuse.
Pour un nettoyage optimal et 

une action anti-âge
Grâce à la thermothérapie, 
LUNA 3 plus permet un 
nettoyage encore plus optimal 
: sur sa face avant, 8 points 
de contact chauffent jusqu’à 
une température de nettoyage 
parfaite. Grâce aux pulsations 
T-sonic, qui font vibrer les picots 
avec 8000 pulsations par minute, 
99,5 % des impuretés et résidus 
de maquillage sont éliminés. En 
quelques instants, la peau est 

débarrassée de l’excès de sébum, 
elle est plus douce et respire 
mieux. Envie d’une action anti-
âge en profondeur ? LUNA 3 
plus est dotée sur sa face arrière 
de la technologie des micro-
courants : ils agissent sur les 

muscles du visage, ce qui stimule 

la production de collagène et 

permet de raffermir et repulper 

votre peau. LUNA 3 plus est 

parfaite si l’apparition des signes 

de l’âge est votre préoccupation.

À 57 ans, Cristina Cordula est 
devenue l’une des animatrices 
TV les plus populaires en France 
et ce n’est pas pour rien ! Avec 
ses conseils mode et beauté, 
l’animatrice de l’émission Les 
Reines du shopping possède plus 
d’une corde à son arc, puisqu’elle 
lançait l’année dernière sa 
propre marque : Magnifaïk. 
Avec ses produits fabriqués à 

partir d’ingrédients provenant 
du Brésil, son pays d’origine, la 
fashionista préférée des Français 
n’est pas en reste lorsqu’il s’agit 
de dévoiler ses conseils pour 
garder une peau plus jeune.

Conseil n°1 : se débarrasser 
des tâches

Rien de plus dommage que 
d’avoir des tâches qui viennent 
marquer et vieillir notre peau. 

Aujourd’hui pourtant, il y a des 
solutions pour s’en défaire, fort 
heureusement. La médecine 
esthétique, par exemple, fait 
des miracles en utilisant des 
lasers qui viennent supprimer 
les tâches brunes du visage. 
Vous retrouverez un teint lisse et 
lumineux, tout ce qu’on aime !

Conseil n°2 : se protéger du 
soleil

Même si on adore avoir la peau 
joliment hâlée, il faut se méfier 
des effets néfastes des rayons 
UV, qui vieillissent la peau. La 
règle d’or à chaque exposition au 
soleil : une crème solaire indice 
50 sur le visage, pour une peau 
parfaitement protégée.
Conseil n°3 : adopter un mode 

de vie sain
Si vous voulez une peau jeune 

le plus longtemps possible, il 

faut faire quelques sacrifices 
et adopter un mode de vie le 

plus sain. Evitez par exemple, 

de consommer de l’alcool trop 

souvent, car c’est un facteur de 

vieillissement certain. Couchez-

vous tôt si possible, car plus vos 

nuits seront longues, plus votre 

teint vous remerciera.

Un balayage naturel tout 
en légèreté, mais qui 
remonte au niveau des 

racines, c’est le «Sombré hair». 
Il s’agit de la nouvelle couleur de 
cheveux à la mode qui va à tout 
le monde, que vous soyez brune 

ou blonde.
Qui dit rentrée, dit changement 
et nouvelle tête ! Cet automne-
hiver 2022, plusieurs tendances 
émergent, tandis que d’autres, 
branchées depuis quelques mois, 
sont toujours aussi populaires. 

On identifie par exemple le “airy 
bob”, que l’on peut traduire 
par “carré aéré”. Il s’agit d’une 
coupe idéale pour les cheveux 
fins car elle joue sur le dégradé. 
En effet, le but est de jouer 
avec les couches de cheveux 
de manière très subtile. Pour 
les coiffer, il faudra ou faire un 
brushing rapide et léger pour 
apporter du mouvement, ou alors 
laisser sécher naturellement 
selon votre nature de cheveux. 
Il existe aussi “l’Italian bob”, le 
carré italien, qui est une coupe 
très glamour et élégante. Il s’agit 
d’un carré qui effleure le cou, 
assez long pour être attaché qui 
va à tout le monde.
Côté coloration, on est fan de 
l’oyster grey, une coloration 
grise lumineuse qui mélange des 
nuances de blond platine et de 
gris. Cependant, les chevelures 
brunes à noires auront du mal à 
obtenir ce type de couleur, car il 
faudra faire plusieurs passages 

chez son coiffeur pour décolorer. 
On craque aussi pour la “golden 
hour blonde”, qui doit son nom 
à la “golden hour” que l’on peut 
traduire en français par l’heure 
dorée. C’est lorsque le soleil 
se lève ou se couche et que la 
lumière est intense, dans les tons 
dorés. Ainsi certaines mèches 
sont éclaircies dans les tons 
dorés pour donner un maximum 
de lumière et de profondeur 
à la chevelure. Terminées les 
nuances cendrées, place aux 
reflets chauds, miel, dorés et 
caramel.
Sombré hair, est-ce que c’est 

pour moi ?
Une nouvelle couleur de 
cheveux va peut-être détrôner 
les précédentes : il s’agit 
du «sombré hair». Elle se 
caractérise par un léger ombré, 
une technique qui vise à éclaircir 
progressivement les cheveux 
de la racine aux pointes et de 
manière progressive. “C’est 

chic, amusant et classe” explique 
le coloriste Larry King, interrogé 
par la version britannique 
de Glamour. “On prend le 
look ombré et on déplace les 
reflets un peu plus hauts pour 
créer un effet plus doux, en 
ajoutant beaucoup de tons et de 
dimensions», enchaîne-t-il. “Ce 
look est idéal si vous cherchez 
à éclaircir quelques nuances 
ou si vous souhaitez ajouter 
de la profondeur” précise le 
spécialiste. Il s’agit donc d’un 
balayage qui convient aussi 
bien aux blondes qu’aux brunes, 
qui auront alors des mèches 
caramel et châtains. Au niveau 
de l’entretien, l’utilisation d’un 
shampooing, masque et après-
shampooing spécial cheveux 
méchés est de mise. Et pour 
rafraîchir le tout, rendez-vous 
une à deux fois par an dans votre 
salon de coiffure pour refaire le 
balayage.

Sombré hair 

voici la tendance coiffure de la rentrée qui ira à tout le monde

Choisir la meilleure brosse nettoyante pour votre peau

3 conseils de Cristina Cordula pour avoir une peau plus jeune
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Brigitte Singh étend sur son 
bureau un carré d’étoffe 
moghol du XVIIe siècle, 

orné d’un grand pavot rouge. Ce 
motif, qui ne cesse d’inspirer la 
créatrice de textiles imprimés à la 
planche, installée depuis quarante 
ans au Rajasthan,, est un des 
fleurons de son atelier au savoir-
faire traditionnel. 
Cette Indienne d’origine 
française, naturalisée en 2002, 
puise son inspiration dans le riche 
patrimoine du pays, avec une 
prédilection pour le raffinement 
des motifs anciens moghols. 
« J’ai été la première à offrir une 
renaissance à ce genre de dessins 
moghols », déclare la créatrice 
de 67 ans, décorée de la Légion 

d’honneur en 2015. 
« L’impression à la planche 
est une très ancienne tradition, 
impossible à dater, née quelque 
part entre l’Inde, la Chine et le 
Tibet », poursuit-elle. Jaipur, où 
elle a atterri en 1980 à l’âge de 
25 ans, « en est le dernier bastion 
d’importance ». 
Etudiante aux Arts décoratifs 
de Paris, elle débarquait avec 
l’intention de se former à la 
peinture miniature. 
« Je rêvais d’en faire à Ispahan, 
mais les ayatollahs étaient arrivés 
en Iran, ou à Hérat, mais les 
Soviétiques étaient arrivés en 
Afghanistan », dit-elle, « je suis 
arrivée à Jaipur par défaut ». 
« Potion magique »  

Quelques mois plus tard, elle 
est présentée à un aristocrate, 
également féru de miniature, 
apparenté au Maharajah du 
Rajasthan. Ils se marient en 1982. 
En quête de papier traditionnel 
pour sa peinture, elle découvre 
des ateliers d’impression à la 
planche. « Je suis tombée dans 
la potion magique, sans retour 
possible ». 
« Je me suis essayée à la technique 
en imprimant des foulards, 
juste pour faire des cadeaux, en 
m’inspirant de petits motifs du 
XVIIIe siècle », raconte-t-elle 
Deux ans plus tard, de passage à 
Londres, elle en offre à des amis, 
amateurs éclairés de textiles 
indiens. Ils la poussent à les 
montrer à Colefax and Fowler, 
célèbre maison de décoration 
anglaise. 
« Et avant d’avoir décidé quoi 
que ce soit, je suis rentrée en Inde 
avec une commande de tissus 
imprimés ». 
Elle a travaillé pendant vingt ans 
avec « une famille d’imprimeurs 
» à Jaipur avant de faire bâtir, à 
une dizaine de kilomètres de là, 
à Amber, sa propre imprimerie 
traditionnelle. 
Son beau-père, grand 
collectionneur de miniatures du 
Rajasthan, lui avait offert l’étoffe 
au « grand pavot, probablement 
imprimée pour Shah Jahan », 
l’empereur moghol auquel l’Inde 
doit le Taj Mahal, dit-elle. 

« Confort de l’âme »  
« A l’époque, le pavot était cultivé 
au Rajasthan (...) les artisans et les 
artistes s’inspiraient de ce qu’ils 
voyaient autour d’eux » dit-elle, 
expliquant pourquoi le pavot était 
un ornement si répandu. 
La réédition de ce motif ancien, 
« repris tel quel », lui a valu un 
immense succès auprès des fins 
connaisseurs des arts textiles du 
monde entier et de sa clientèle 
indienne, anglaise et japonaise. 
Sa dernière création imprimée 
de son « grand pavot » est un 
manteau de coton matelassé 
d’inspiration moghole, appelé « 
Atamsukh », signifiant « confort 
de l’âme », et destiné à un prince 
du Koweït. 
Un exemplaire datant de 2014 
figure dans les collections du 
Victoria & Albert Museum à 
Londres. Le Metropolitan Art 
Museum de New York possède 
un caleçon signé Brigitte Singh. 
« Je prends toutes les libertés 
du monde avec les motifs et les 
couleurs », admet-elle dans son 
atelier à dessin, « je ne suis pas 
historienne ! » 
Elle travaille au pinceau pour 
donner des dessins très précis à 
son sculpteur Rajesh Kumar qui 
les grave sur les planches en bois 
servant à l’impression. 
« Sophistication de la simplicité »  
Il reproduit ses motifs, d’une 
exigeante finesse, à l’identique, 
pour chaque couleur. 

« Le motif des fleurs de pavot, 
par exemple, a cinq couleurs, j’ai 
donc dû graver cinq planches », 
explique-t-il dans l’atelier, « il 
m’a fallu vingt jours ». 
« Nous avons besoin d’un 
sculpteur remarquable, d’un 
oeil très sérieux », souligne la 
créatrice, « la planche sculptée, 
c’est la clé ! Cet outil a la 
sophistication de la simplicité ». 
Dans l’imprimerie, six ouvriers 
œuvrent sur de longues tables, 
recouvertes de 24 couches de 
tissu pour ne pas endommager 
les planches avec lesquelles ils 
tamponnent la toile de coton. 
Fermement mais avec délicatesse, 
ils n’impriment pas plus de 40 
mètres de tissus par jour. 
« Chaque couleur doit être 
superposée, l’une après l’autre, 
avec exactitude », déclare Matin 
Anwar Khan, chef de l’atelier et 
maître coloriste, « plusieurs jours 
d’essais sont nécessaires pour 
composer des couleurs justes et 
uniformes ». 
Une fois « les sauces » approuvées, 
les gestes des imprimeurs se 
livrent, d’une table à l’autre, à 
leur invariable chorégraphie. 
« Ils ont des mains intelligentes», 
observe Brigitte Singh. « 
L’important est de garder ce 
savoir-faire en vie. Plus précieux 
que le produit, le savoir-faire est 
le grand trésor ».

Comme des trésors, huit grandes 
nacres de Méditerranée sont 
délicatement extraites d’un étang 
au nord de Perpignan, direction 
le laboratoire. Engagés dans 
une course contre la montre, des 
chercheurs tentent de sauver ce 
deuxième plus grand mollusque 
au monde, menacé d’extinction. 
« Aujourd’hui, elle ne survit que 
dans certaines lagunes. En mer, 
il n’y a plus de vraie population 
capable de se reproduire, 
seulement quelques individus ici 
et là », se désole Serge Planes, 
directeur de recherche au CNRS, 
fixant l’étang de Salses-Leucate. 
Depuis 2016, un parasite 
(Haplosporidium pannaé) qui 
vit dans les eaux de l’océan 
Atlantique, a décimé la quasi-
totalité des grandes nacres, espèce 
endémique de Méditerranée 
pouvant mesurer 1m20 de 
hauteur et vivre une quarantaine 
d’années. 
Il aurait été introduit en 

Méditerranée par des cargos en 
provenance de ports africains ou 
américains, selon l’hypothèse la 
plus probable. 
« On a démarré les travaux en 
2018, en essayant de soigner les 
nacres malades », explique Pascal 
Romans, responsable du service 
d’aquariologie à l’Observatoire 
océanologique de Banyuls-sur-
Mer et ingénieur de recherche à 
Sorbonne Université. 
Très vite, les scientifiques se 
rendent compte que c’est peine 
perdue et se recentrent sur l’idée 
de conservation et reproduction 
des individus sains en captivité. 
Premier objectif : « arriver à 
déclencher des pontes, même 
hors période naturelle de 
reproduction, en jouant sur les 
paramètres environnementaux 
dans les aquariums comme la 
température ou la salinité », 
détaille M. Romans. 
« Pas gagné »  
Flanqué d’un masque et d’une 

combinaison de plongée, Titouan 
Morage, ingénieur d’études au 
Centre de recherches insulaires et 
observatoire de l’environnement 
(CRIOBE) de Perpignan, scanne 
attentivement le fond de l’étang 
de Salses-Leucate, situé à cheval 
entre les départements de l’Aude 
et des Pyrénées-Orientales. 
Près de 100 000 grandes nacres 
(Pinna nobilis), encore épargnées 
par le parasite tueur, y côtoient 

oursins et huîtres d’élevage. 

En grattant le sol pour dégager 
du sable, sans l’abîmer, ce 
bivalve aux allure de moule 
géante, M. Morage en extrait 
huit au total. Emballées dans du 
coton, ces grandes nacres feront 
le voyage jusqu’à l’animalerie 
marine de recherche hébergée 
par l’aquarium de Canet-en-
Rousillon, une vingtaine de 

kilomètres plus au sud. 
Là-bas, calées au fond d’un bassin 
par paires, elles sont soumises 
par le chercheur à un choc de 
température qui va favoriser une 
libération de gamètes. 
« On a réussi à obtenir des 
phénomènes de reproduction, et 
des oeufs fécondés sont devenus 
larves », se félicite Titouan 
Morage. 
Mais, trouver la séquence 
alimentaire permettant de les 
faire passer du stade larvaire à 
celui dit de « colonisation », avec 
la formation de la coquille et sa 
fixation au fond sablonneux, 
« n’est pas encore gagné », 
témoigne Pascal Romans. 
« Actuellement, on arrive 
uniquement à une dizaine de jours 
d’élevage, sachant que la phase 
larvaire dure généralement trois 
semaines », poursuit le chercheur. 

Décimée en Méditerranée, la grande nacre au cœur 
d’un projet de sauvetage

Inde

 l’impression à la planche, «le grand trésor» d’une créatrice 
de textiles
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Le vendredi prochain 2 
septembre, les visiteurs 
pourront enfin découvrir « 

City », une œuvre monumentale 
de l’artiste Michael Heizer. Sa 
construction a débuté en 1970. 
Il s’agirait de la plus grande 
d’œuvre d’art contemporain au 
monde avec ses mensurations 
XXL : 2,4 km de long et 1,6 
km de large, rapporte The Art 
Newspaper dans un article relayé 
par Geo.
Elle a été érigée dans le « Basin 
and Range National Monument», 

un site protégé dans le désert du 
Nevada (États-Unis).
L’artiste a pu compter sur de 
nombreux soutiens, qui lui ont 
permis de mener son projet à bien. 
Michael Heizer avait, au départ, 
prévu de financer lui-même 
cette œuvre mais de nombreuses 
personnalités et institutions du 
monde de l’art se sont associées à 
lui via la Fondation Triple Aught, 
créée en 1998.
Il faudra s’inscrire pour visiter le 
site
Cette structure doit gérer mais 

aussi préserver le site ces 
prochaines années. Michael 
Heizer, âgé de 77 ans, fait 
bien sûr partie du conseil 

d’administration. Une dotation, 

avec un financement initial de 
près de 30 millions d’euros, 
a également été créée pour le 
financement de l’œuvre.
Il faudra obligatoirement 

s’inscrire pour admirer cette 

œuvre. Le nombre de visiteurs 

sera en effet limité.

Le Festival international du 
film de la mer Rouge (RSIFF) a 
annoncé une collaboration avec 
l’atelier Final Cut de la Mostra 
de Venise, une initiative menée 
par Venice Production Bridge 
(VPB) qui soutient depuis 2013 
des films en cours de réalisation 
provenant de pays d’Afrique et 
du Moyen-Orient, dont l’Irak, la 
Jordanie, la Syrie, le Liban et la 
Palestine.
Dans le cadre de ce partenariat, 
cinq films financés par le RSIFF 
seront présentés pendant le 
festival. Il s’agit de: Nezouh de 
la réalisatrice syrienne Soudade 
Kaadan; Hanging Gardens du 
réalisateur irakien Ahmed Yassin 
al-Daradji; Dirty, Difficult, 
Dangerous du réalisateur franco-
libanais Wissam Charaf; The 
Last Queen du réalisateur franco-
algérien Damien Ounouri; et 

Queens de la réalisatrice et 
écrivaine marocaine Yasmine 
Benkiran.
La 79e édition de la Mostra de 
Venise, qui débute le 31 août et se 
poursuit jusqu’au 10 septembre, 
présentera également dix films 
arabes et du Moyen-Orient. Par 
ailleurs, deux films financés par 
le RSIFF – Au cimetière de la 
pellicule, un documentaire réalisé 
par Thierno Souleymane Diallo, 
et la comédie noire Inshallah 
A Boy, d’Amjad al-Rasheed – 
figurent parmi les huit films qui 
seront présentés aux producteurs, 
acheteurs, distributeurs, 
sociétés de postproduction et 
programmateurs de festivals de 
film. Un seul de ces films recevra 
une récompense financière.
«Venice Production Bridge est 
honoré de bénéficier du soutien 
supplémentaire du Festival 

international du film de la mer 
Rouge pour l’atelier Final Cut 
in Venice et, plus généralement, 
d’avoir une relation aussi 
privilégiée», déclare le directeur 

du VPB, Pascal Diot.
«En très peu d›années, le 
RSIFF est devenu un acteur 
incontournable de la région 
MENA et l’un des principaux 

investisseurs et financeurs du 
cinéma arabe et des nouveaux 
contenus immersifs.»

«Nous sommes ravis d’établir un 
partenariat avec le programme 

Final Cut in Venice du 

Venice Production Bridge. Ce 
partenariat vise à renforcer notre 

engagement envers les cinéastes 
de la région et de mener à bien 
davantage de projets de sorte 

qu’ils puissent être sélectionnés 
dans les festivals les plus 

prestigieux du monde», affirme 
le PDG du RSIFF, Mohammed 

al-Turki.

«Le calibre des films de la région 
qui seront présentés cette année 
est remarquable et il est certain 

qu’ils marqueront le public 

mondial.»

Des paléontologues portugais 
et espagnols ont exhumé au 
début du mois d’août, dans le 
jardin d’une maison du centre 
du Portugal, des ossements 
fossilisés d’un dinosaure qui 
pourrait être le plus grand 
sauropode jamais découvert en 
Europe.
«C’est un des plus grands 
exemplaires connus au plan 
européen, voire mondial», 
a déclaré lundi à l’AFP la 
paléontologue Elisabete 
Malafaia, de l’Institut Dom Luiz 
de la Faculté de sciences de 
l’Université de Lisbonne.
Parmi l’ensemble des vertèbres 
et des côtes recueillies, qui 
datent du Jurassique il y a 
environ 150 millions d’années, 
les chercheurs ont trouvé les 

vestiges d’une côte d’environ 
trois mètres de long, a-t-elle 
précisé.
La première découverte de ces 
fossiles remonte à 2017, quand 
un habitant de la région de 
Pombal a creusé la terre avec 
une pelleteuse pour construire 
une annexe dans sa propriété.
Début août, une équipe de 
chercheurs a déterré les restes 
du dinosaure pour mener des 
études approfondies sur ces 
fossiles. De nouvelles fouilles 
pourraient être conduites dans 
les prochains mois sur le site de 
leur découverte ainsi que dans la 
région environnante.
Les sauropodes sont des 
dinosaures herbivores et 
quadrupèdes, reconnaissables 
à leur long cou et à leur longue 

queue, pouvant atteindre jusqu’à 

12 mètres de haut et 25 mètres 
de long. Ils font partie des plus 

grands animaux ayant jamais 

vécu sur Terre.
Les fossiles découverts près de 
Pombal devraient appartenir 

à un animal de la famille des 

brachiosaures ayant vécu 
pendant le Jurassique supérieur.
Le fait que ces parties du 

squelette ont été trouvées 
ensemble, dans la position 

«originale» qu’elles avaient 
pendant que le dinosaure était 
vivant, est «relativement rare», 
a relevé Elisabete Malafaia.

La plus grande œuvre d’art contemporain du monde va enfin 
ouvrir au public aux Etats-Unis

Le Festival du film de la mer Rouge et Final Cut in Venice 
soutiennent les réalisateurs de la régionMusic Awards

Découverte au Portugal d’un énorme dinosaure sauropode
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Le prince Charles a partagé 
son « émotion » d’avoir 
été convié par le respon-

sable du journal The Voice, Les-
ter Holloway, pour célébrer les 
40 ans d’existence de la publi-
cation. Le média, décrit comme 
« une institution » de la nation 
britannique par le fils de la reine 
Elisabeth II, est en effet le seul 
journal dédié à la communauté 
noire, sa culture et les problèmes 
qu’elle rencontre, au Royaume-
Uni.
« Au cours des quatre dernières 
décennies, avec les énormes 
changements dont nous avons 
été témoins, le seul journal bri-
tannique de la communauté 
noire à exister encore est deve-
nu une institution et une partie 
cruciale de notre société. C’est 
pour cela que je suis tellement 
ému d’être invité à diriger cette 

édition spéciale », a fait savoir 
le futur roi d’Angleterre dans un 
communiqué.
Des causes « méprisées » au-
jourd’hui « reconnues »
La monarchie britannique a sou-

vent été taxée de racisme, que ce 
soit à la suite de propos tenus par 
le prince Philip, le défunt époux 
de la reine, ou bien, plus récem-
ment, par Meghan Markle. Pro-
poser à l’héritier au trône d’être 

le rédacteur en chef invité du nu-
méro anniversaire de la publica-
tion « doit surprendre », précise 
le responsable du média. Lester 
Holloway a donc tenu à expli-
quer son choix à ses lecteurs.
« Nos lecteurs doivent être sur-
pris du parallèle entre les pro-
blèmes que The Voice a mis en 
avant pendant quatre décennies 
et le travail dans lequel a été 
impliqué le prince de Galles 
pendant la même période, sou-
vent en coulisses. Au cours des 
décennies écoulées, ces causes 
ont été, à un moment, méprisées 
et ridiculisées, mais aujourd’hui, 
elles sont largement reconnues. 
Toutes les recherches nous 
montrent combien nous devons 
aller loin pour devenir une 
société vraiment équitable. Le 
prince a conscience de cela, et 
c’est une raison d’être optimiste 

», a commenté Lester Holloway 

à la BBC.

Le numéro spécial de The Voice 

(qui n’a donc rien à voir avec 

l’émission) sort le 1er sep-

tembre, avec des interviews de 

l’acteur Idris Elba, de l’autrice 

Bernardine Evaristo et de la ba-

ronne Lawrence of Clarendon, 

qui avait obtenu une réforme du 

système judiciaire britannique 

après le décès de son fils, Ste-

phen. Ce dernier avait été vic-

time, en 1993, d’un crime raciste 

commis par quatre hommes 

blancs, dont trois avaient été ac-

quittés. Il avait été prouvé, grâce 

au rapport Macpherson en 1999, 

que les policiers avaient bâclé 

leur enquête sur fond de racisme 

systémique.

L’engagement de Billie Eilish 
pour la protection de l’environ-
nement sera reconnu prochaine-
ment. En effet, l’Environmen-
tal Media Association a décidé 
de remettre à la pop star ainsi 
qu’à sa mère, Maggie Baird, un 
EMA Missions in Music Award 
durant sa cérémonie annuelle 
qui se tiendra le 8 octobre pro-
chain. Cet événement a pour but 
d’honorer des personnalités de 
renommée mondiale pour leur 
action en lien avec la protection 
de la planète.
Dans le cas de la chanteuse et de 
sa mère, il s’agira d’applaudir 
leur travail sur Overheated, un 
événement organisé en marge 

de la tournée Happier Than Ever 
en collaboration avec Support + 
Feed, une association caritative 
fondée par Maggie Baird afin 
de lever des fonds pour lutter 
contre l’insécurité alimentaire 
et la crise climatique. Overhea-
ted impliquait notamment des 
actions de sensibilisation à la 
question climatique avec la 
projection d’un documentaire 
du même nom mais aussi des 
débats.
Unies pour une même cause
Depuis l’annonce de l’EMA, 
Maggie Baird n’a pas manqué 
de réagir et d’exprimer sa fier-
té pour sa fille. « Je suis ravie 
d’accepter cet EMA Missions in 

Music Award cette année au côté 
de ma fille », a-t-elle déclaré 
dans un communiqué relayé par 
Variety.
« Je suis tellement fière que Bil-
lie utilise sa voix pour inspirer 
son jeune public à militer pour 
que les choses changent. C’est 
un rêve devenu réalité que Bil-
lie et moi partagions une même 
passion pour la lutte contre la 
crise climatique. Nous sommes 
plus fortes ensemble et je sais 
qu’elle continuera à avoir un im-
pact phénoménal sur cette Terre 
pour la prochaine génération », 
a-t-elle ajouté.

Le footballeur retraité Lilian 
Thuram, champion du monde en 
1998 avec l’équipe de France, 
a célébré son union la semaine 
dernière avec Kareen Guiock, 
journaliste à M6, au château de 
Fontainebleau.
Mais il semble que les festivités 
n’ont pas plu aux habitants de 
Fontainebleau, commune fran-
çaise située dans le département 
de Seine-et-Marne en région Île-
de-France, où l’ancien footbal-
leur a tapé ses premiers ballons. 
Et pour cause ! Un feu d’artifice 
qui a duré une vingtaine de mi-
nutes.
Aux alentours de 1h30 du matin, 
les Bellifontains ont été réveillés 
par les détonations lumineuses 
lancées depuis le parc du châ-
teau, privatisé pour l’occasion 
par le couple. De leur côté, les 
voisins ont été nombreux à expri-
mer leur mécontentement sur les 
réseaux sociaux.

«Lilian Thuram ou un autre, c’est 
pareil»
«Je comprends tout à fait les réac-
tions des Bellifontains. J’ai moi-
même été réveillé», confie Julien 
Gondard, le maire de la ville, au 
journal hebdomadaire La Répu-
blique de Seine-et-Marne.
Le couple avait en effet obtenu 
une autorisation pour ce feu 
d’artifice, mais ce dernier devait 
avoir lieu avant 23h30. «Il faut 
que chacun respecte les règles. 
Lilian Thuram ou un autre, c’est 
pareil. L’heure donnée doit être 
respectée. Les bars et les restau-
rants ont aussi des heures de fer-
meture et ils font avec», a encore 
rappelé M. Gondard.
Pas de plainte
Pour l’instant, aucune plainte n’a 
été déposée dans le cadre de cette 
affaire. Le spectacle a été assuré 
par un professionnel afin que les 
célébrations se déroulent en toute 
sécurité.

Le prince Charles devient le rédacteur en chef de « The Voice » 

Billie Eilish va être récompensée pour son action en faveur 
de l’environnement

Lorsque le mariage de Lilian Thuram réveille
 tout Fontainebleau
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Le ministère des Transports 
a annoncé dimanche 
dans un communiqué  un 

programme complémentaire 
pour le renforcement du transport 
aérien des voyageurs de et vers 
l’Algérie.
Ce programme a été tracé «en 
application des instructions du 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune pour 
renforcer le transport aérien des 
voyageurs de et vers l’Algérie».
Selon le communiqué, le 
programme se présente comme 
suit:
- Alger-Paris-Alger : rajout de 14 
vols par semaine pour atteindre, 
ainsi, 66 vols/ par semaine dont 
3 vols au profit de la Compagnie 
Tassili Airlines.

- Oran-Paris-Oran: rajout de 2 
vols/semaine pour atteindre 21 
vols/semaine
- Béjaia-Paris-Béjaia: rajout de 
4 vols/semaine pour atteindre 11 
vols par semaine
- Alger-Marseille-Alger: rajout 
de 7 vols/semaine pour atteindre 
21 vols/semaine
- Sétif-Paris-Sétif: réouverture à 
raison de 02 vols/semaine
- Biskra-Paris-Biskra : 
réouverture à raison de 2 vols par 
semaine.

- Batna-Paris-Batna : réouverture 
à raison de 2 vols par semaine.
- El Oued-Paris-El Oued : 
réouverture à raison d’un 1 vol 
par semaine.
- Batna-Marseille-Batna : 
réouverture à raison de 3 vols par 
semaine.
- Tlemcen-Marseille-Tlemcen 
: réouverture à raison de 2 vols 
par semaine.
- Sétif-Marseille-Sétif : 
réouverture à raison de 3 vols par 
semaine.

- Bejaïa-Lyon-Bejaïa : 
réouverture à raison de 3 vols par 
semaine.
- Batna-Lyon-Batna : réouverture 
à raison de 4 vols par semaine.
- Biskra-Lyon-Biskra : 
réouverture à raison de 2 vols par 
semaine.
- Tlemcen-Lyon-Tlemcen : 
réouverture à raison d’un 1 vol 
par semaine.
- Constantine-Toulouse-
Constantine : réouverture à 
raison de 2 vols par semaine.
- Oran-Lille-Oran : réouverture à 
raison de 3 vols par semaine.
- Constantine-Lille-Constantine : 
réouverture à raison de 2 vols par 
semaine.
- Constantine-Nice-Constantine : 
réouverture à raison de 3 vols par 

semaine.
- Alger-Metz-Alger : réouverture 
à raison de 6 vols par semaine.
- Oran-Metz-Oran : réouverture 
à raison d’un 1 vol par semaine.
- Constantine-Metz-Constantine 
: réouverture à raison de 2 vols 
par semaine.
- Alger-Mulhouse-Alger : 
réouverture à raison de 2 vols par 
semaine.
- Constantine-Mulhouse-
Constantine : réouverture à 
raison de 3 vols par semaine.
- Alger-Bordeaux-Alger : 
réouverture à raison de 4 vols par 
semaine.
- Oran-Bordeaux-Oran : 
réouverture à raison de 2 vols par 
semaine.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu lundi le Premier ministre 
de la République démocratique 
fédérale d’Ethiopie, Abiy 
Ahmed Ali, en audience lors de 
laquelle l’accent a été mis sur 
l’ouverture d’une ligne aérienne 
directe Alger-Addis-Abeba dans 
les plus brefs délais, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
«Le Président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu, ce jour, le Premier ministre 
de la République démocratique 
fédérale d’Ethiopie, Docteur 
Abiy Ahmed Ali qui effectue en 
visite officielle en Algérie», lit-
on dans le communiqué.
La rencontre a porté, poursuit 
la même source, sur «les voies 
et moyens de développement 
des relations bilatérales dans 

divers domaines, l’accent ayant 
été mis sur l’ouverture d’une 
ligne aérienne directe, dans les 
plus brefs délais, entre Alger et 
Addis-Abeba, ce qui permettra 
l’échange des visites entre les 
responsables des secteurs des 
deux pays».
Il a été également «convenu 
de l’élargissement de la 
coopération économique à 

travers l’augmentation du 

volume d’échange des produits 

nationaux des deux pays, 

notamment dans les domaines 

de l’agroalimentaire, l’industrie 

pharmaceutique, la formation, 

et l’enseignement supérieur et la 

recherche scientifique», conclut 
le communiqué.

Deux dessertes supplémentaires 
sur la ligne Alger-Oran-Alger ont 
été programmées mardi par la 

Société nationale des transports ferroviaires 
(SNTF), a annoncé la société dans un 
communiqué.
En raison de «l’augmentation» de la 
demande que connaît la ligne Alger-Oran, la 
Société nationale des transports ferroviaires 

annonce la programmation de deux navettes 
supplémentaires pour demain mardi, a 
indiqué la même source
Le départ de la première desserte 
supplémentaire est programmé d’Oran vers 
Alger à 10h05mn et la seconde d’Alger 
vers Oran est prévue à 10h40mn, selon le 
communiqué.

Une tentative d’introduction de 
1000 faux billets de banque de 
1000 DA, a été déjouée par  les 

éléments de l’inspection principale de 
contrôle Voyageurs du port de Béjaïa, 
relevant de l’inspection divisionnaire des 
Douanes de Bejaïa, a indiqué mardi un 
communiqué de la direction Régionale des 
Douanes à Sétif.
L’opération a été effectuée suite à un 
contrôle sélectif basé sur le ciblage et 
l’analyse des risques, ainsi que le recours 
au dispositif de détection par rayons X 
(Scanner) d’un véhicule touristique en 
provenance de Marseille (France) à bord 
du navire Tassili 2, précise le communiqué.
Conformément aux dispositions de l’article 

197 et 198 du Code pénal, ledit service a 
procédé à l’arrestation du contrevenant et 
son introduction devant le procureur de 
la République territorialement compétent 
pour achèvement des procédures 
d’enquête, ajoute le même document.
Cette opération entre dans le cadre des 
efforts continus et inlassables déployés 
par les services opérationnels des 
Douanes algériennes, pour contrecarrer 
toutes sortes de fraudes et délits 
portant atteinte à l’économie nationale, 
indique le communiqué de la direction 
régionale des douanes de Sétif dont 
dépend administrativement l’inspection 
divisionnaire de ce corps constitué de 
Bejaïa.
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Transport aérien des voyageurs : 
Le ministère des Transports annonce un programme complémentaire

Algérie-Ethiopie: 
Ouverture d’une ligne aérienne directe Alger-Addis-Abeba

La SNTF programme deux navettes 
supplémentaires Alger-Oran-Alger

Tentative d’introduction de faux 
billets déjouée au port de Béjaïa


